
Nous informons nos 
fidèles lecteurs et 

lectrices de l’ouverture 
d’un site web.

Veuillez le consulter au : 
www.seybousetimes.dz

N°3389 Dimanche 13 Novembre 2022 - Prix: 20 DA - www.seybousetimes.dz

Quotidien indépendant d’informations générales times
SEYBOUSE

Dix-huit (18) ans de prison 
ferme requis contre 

l’ancien P-DG de Sonatrach, 
Abdelmoumen Ould keddour

Vers la révision des lois 
régissant le système de 

sécurité sociale

P.03P.03

Spéculation sur les produits 
alimentaire : 

Des peines entre 7 et 12 ans 
de prison ferme à l’encontre 

de 23 individus
P.03P.03

Saisie de plus de 216 kg 
de viande rouge impropres 

à la consommation 

Le procureur requiert 
une peine de 15 ans de 

prison

P.07P.07

P.04P.04

P.03P.03

ANNABA / DCP

PROCÈS DE 
SIDI SAID 



Dimanche 13 Novembre 2022

02 Actualité SeybouSe Times

Edité par la S.A.R.L MEDIACOM PRESSE
Direction, rédaction et administration :
46, rue Emir Abdelkader - Annaba

P.A.O SEYBOUSE Times
Site web: www.seybousetimes.dz

Email: redaction@seybousetimes.dz
       contact@seybousetimes.dz

Facebook : SEYBOUSE TimES
impression : SIE Constantine

Diffusion : EURL K.D.P.A cité Benzekri 
Bât F N ° : 424 Constantine

Les manuscrits, photo-
graphies ou tout autre 

document et illustration 
adressés ou remis

 à la rédaction ne seront 
pas rendus et ne feront 

l’objet d’aucune 
réclamation.

Reproduction interdite 
de tous articles sauf 

accord de la rédaction

SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Directeur general :
Bicha salim

Directeur de la publication  :
Noureddine Boukraa

Directrice de la rédaction :
Bicha Bariza Nesrine
Tél/Fax : 038 45 58 35   
Tél/Fax : 038 45 58 36
Tél/Fax : 038 45 58 37

Email: redactionseybouse@
gmail.com

Pour votre publicité, 
s’adresser à l’entreprise 
nationale de communi-
cation d’édition et de 
publicité, ANEP. SPA,
1 AVENUE PASTEUR 

ALGER
TEL : 021/71 16 64
        021/73 71 28
FAX : 021/73 95 59
        021/73 99 19

Conseil des droits de l’homme:

L’Algérie présentera son 
rapport vendredi à Genève

Boughali reçoit l’Ambassadeur 
de Belgique en Algérie

Merad reçoit l’ambassadeur 
portugais en Algérie

Turquie:

 Hisser la valeur des investissements et 
des échanges commerciaux avec l’Algérie

Le Président Tebboune reçoit 
le ministre turc de l’Energie 
et des Ressources naturelles

L’Algérie présentera, 
vendredi à Genève 
(Suisse), son quatrième 

rapport au titre de l’Examen 
périodique universel (EPU) lors 
d’une session du Groupe de travail 
intergouvernemental du Conseil 
des droits de l’homme, a indiqué 
jeudi un communiqué du ministère 
de la Justice.
“Une délégation algérienne 
multisectorielle, conduite par 
le ministre de la Justice, garde 
des Sceaux, Abderrachid Tabi, 
présentera, vendredi 11 novembre 
à Genève (Suisse), le quatrième 
rapport de l’Algérie au titre de 
l’Examen périodique universel 
(EPU), lors d’une session du Groupe 
de travail intergouvernemental du 

Conseil des droits de l’homme”, a 
précisé le communiqué.
L’Algérie a déjà soumis, dans ce 
cadre, trois rapports, dont le dernier 
le 8 mai 2017, a rappelé la même 
source.
?L’Examen périodique universel 
est un mécanisme établi par la 
résolution 60/251 de l’Assemblée 
générale des Nations Unies, 
adoptée le 15 mars 2006. Il s’agit 
d’un processus permettant aux Etats 
de présenter les mesures qu’ils ont 
prises pour protéger et promouvoir 
les droits de l’homme et relever les 
défis rencontrés.
L’EPU prévoit également le partage 
des meilleures pratiques en matière 
de droits de l’homme à travers le 
monde.

Le président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
Brahim Boughali a reçu, jeudi 

à Alger, l’ambassadeur du Royaume 
de Belgique en Algérie, Alain Leroy, 
a indiqué un communiqué de l’APN .
La rencontre, qui s’est déroulée au 
siège de l’assemblée, a porté sur 
“les voies et moyens de hisser la 
coopération entre les deux pays au 
niveau des relations historiques qui les 
unissent, et la nécessité de les relancer 
à tous les niveaux, notamment au 
niveau parlementaire”, précise-t-on de 
même source.
A cet effet, M. Boughali a appelé à 
“établir une coopération bilatérale 
dans les domaines de l’enseignement 
supérieur, de l’économie du savoir, 
du numérique et du tourisme”, 
soulignant que l’Algérie “offre un 
climat économique favorable qu’il 
convient d’exploiter pour établir 

une coopération fructueuse dans ces 
domaines”.
Le président de l’APN s’est félicité 
de “la convergence des vues entre 
les deux pays concernant la question 
palestinienne ainsi que la situation en 
Libye et au Sahel”.
S’agissant de la question du Sahara 
Occidental, M. Boughali a mis l’accent 
sur la “nécessité de lui accorder le 
même intérêt que celui accordé aux 
autres questions internationales”, 
réitérant “le rejet par l’Algérie de la 
politique de deux poids deux mesures”.
Pour sa part, l’ambassadeur de 

Belgique s’est dit “disposé à apporter sa 
contribution pour jeter des passerelles 
de coopération entre les deux pays au 
plan parlementaire et autres”, précisant 
que “les autorités belges préparent la 
tenue d’un forum à Bruxelles sur la 
coopération avec l’Algérie dans les 
domaines de l’économie numérique et 
des énergies renouvelables”.
Soulignant “la convergence de vues 
entre les deux pays sur nombre 
de questions internationales”, 
l’ambassadeur de Belgique a félicité 
l’Algérie pour “avoir réussi à unifier 
les rangs palestiniens et pour la bonne 
organisation du dernier sommet arabe”.
Par ailleurs, il a fait savoir que 
“des préparatifs sont en cours pour 
l’organisation d’une manifestation 
culturelle,  à l’occasion du 60e  
anniversaire de l’établissement des 
relations diplomatiques entre les deux 
pays”.

Le ministre de l’Intérieur, des 
Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire, 

Brahim Merad a reçu, jeudi à Alger, 
l’ambassadeur du Portugal en Algérie, Luis 
Manuel de Magalhaes de Albuquerque 
Veloso, a indiqué le ministère dans un 
communiqué.
Les entretiens ont porté sur “les 
moyens de renforcement des relations 
de coopération bilatérales et l’échange 
d’expériences notamment en matière 
de coopération sécuritaire et policière, 
de modernisation des infrastructures 
publiques et d’allègement des procédures 

administratives”, note la même source.
Les deux parties ont également évoqué le 
perfectionnement des compétences dans le 
cadre d’une nouvelle approche économique 
locale, conclut le communiqué.

Le ministre turc de l’Energie 
et des Ressources 
naturelles, Fatih Donmez 

a affirmé, jeudi à Alger, que son 
pays ambitionnait de hisser la 
valeur des investissements et 
des échanges commerciaux avec 
l’Algérie à 10 Mds de dollars.
Dans une déclaration à la presse 
au sortir de l’audience que lui 
a accordée le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, à qui il a remis un 
message de la part du président 
turc, M. Recep Tayyip Erdogan, 
le ministre turc a indiqué que “les 
investissements et les échanges 
commerciaux entre l’Algérie et 
la Turquie avoisinent les 5 Mds 
de dollars et nous ambitionnons 

de les hisser pour atteindre les 10 
Mds de dollars”.
“Notre rencontre avec le 
Président Tebboune nous a offert 
l’opportunité de lui présenter 
un aperçu exhaustif de notre 
partenariat et de notre coopération 
en matière énergétique, dans le 
cadre du suivi de la Commission 
mixte algéro-turque”, a précisé 
M. Donmez, indiquant que le 
président de la République “nous 

a encouragé à œuvrer dans le 
sens de l’approfondissement de 
nos relations bilatérales et de la 
consolidation des opportunités de 
l’action commune”.
“Nous remercions le Président 
Tebboune pour l’accueil et 
l’hospitalité qu’il nous a 
réservés”, a-t-il ajouté.
L’audience s’est déroulée au siège 
de la Présidence de la République 
en présence du Directeur de 
cabinet à la Présidence de la 
République, Abdelaziz Khellaf 
et du ministre de l’Energie et des 
mines, Mohamed Arkab, du côté 
algérien et de l’ambassadrice 
de la République de Turquie 
en Algérie, Mahinur Ozdemir 
Goktas, du côté turc.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a reçu, jeudi à Alger, le 
ministre turc de l’Energie et des 
Ressources naturelles, M. Fatih 
Donmez.

L’audience s’est déroulée au siège 
de la présidence de la République 
en présence du directeur de 
Cabinet à la Présidence de la 
République, M. Abdelaziz Khellaf 
et du ministre de l’Energie et des 
Mines, M. Mohamed Arkab.

Les travaux de la 5e 
édition du Forum 
de Paris sur la paix, 

ont débuté vendredi dans 
la capitale française, avec 
la participation du ministre 
des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à 
l’étranger, Ramtane Lamamra, 
en sa qualité de représentant 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune.
Lors de la séance d’ouverture 
de cette édition de haut niveau, 

autour du thème “Surmonter la 
multicrise”, les participants ont 
passé en revue les principaux 
défis internationaux actuels sur 
les plans politique, sécuritaire, 
économique, énergétique et 
environnemental et les moyens 

d’y faire face de manière 
collective et efficace.
A cette occasion, M. Lamamra 
a eu des entretiens bilatéraux 
avec ses homologues des 
Pays-Bas, du Sénégal, du 
Rwanda, de la Norvège, de la 
Croatie et de la Palestine, ainsi 
qu’avec le Haut représentant 
de l’Union européenne pour 
les affaires étrangères et la 
politique de sécurité, Josep 
Borrell.

Ouverture des travaux de la 5ème édition 
du Forum de Paris sur la paix
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Dix-huit (18) ans de prison ferme requis contre l’ancien 
P-DG de Sonatrach, Abdelmoumen Ould keddour

SPÉCULATION SUR LES PRODUITS 
ALIMENTAIRE :

Des peines entre 7 et 12 ans 
de prison ferme à l’encontre 

de 23 individus

Procès d’Abdelmadjid Sidi Said :
Le procureur requiert une peine de 15 ans de prison

Chanegriha reçoit le directeur 
du Service fédéral 

de la Coopération militaire 
et technique de la Fédération 

de Russie

Le procureur de la 
république près le pôle 
pénal et économique 

du tribunal de Sidi M’hamed 
(Alger) a requis, une peine de 
18 ans de prison ferme contre 
l’ancien Président-Directeur 
général (P-DG) de Sonatrach, 
Abdelmoumen Ould keddour, 
poursuivi dans une affaire de 
corruption liée à l’acquisition 
de la raffinerie d’Augusta.
Dans la même affaire, le 
procureur de la république a 
requis également une peine de 
10 ans de prison ferme contre 

Nassim Ould Kaddour (fils) 
avec émission d’un mandat 
d’arrêt international et cinq 
(5) ans de prison ferme contre 
l’épouse de l’accusé principal, 
Anissa Ouabdessalam.
Des peines allant de 7 et 10 ans 
ont été requises contre nombre 
d’anciens cadres de Sonatrach, 
poursuivis dans la même affaire 
outre la confiscation des avoirs 
saisis durant l’instruction.
Le procès a débuté, mardi matin, 
par l’audition des accusés et des 
témoins avant de passer aux 
plaidoiries de la défense.

Des poursuites judiciaires ont été 
engagées contre 57 individus pour 
des actes de spéculation illicite, 

dont 23 ont été condamnés à des peines 
allant de 7 à 12 ans de prison ferme, durant 
les cinq derniers jours, a indiqué, jeudi, un 
communiqué du ministère de la Justice.
“Les autorités judiciaires à travers le 
pays ont enregistré, entre le 6 et le 10 
novembre 2022, des poursuites judiciaires 
à l’encontre de 57 individus pour des actes 
de spéculation illicite, déférés devant les 
tribunaux, conformément aux procédures 
de comparution immédiate”, ajoute le 

communiqué.
Le tribunal a prononcé des peines de 7 
et 12 ans de prison ferme à l’encontre de 
23 individus, assorties d’amendes variant 
entre 500.000 DA et 2.000.000 DA, et ce 
au niveau de plusieurs tribunaux relevant 
des Cours de Biskra, Tamanrasset, Chlef, 
Oum El-Bouaghi, Djelfa, Laghouat et 
Skikda.
Ces mesures visent à “lutter contre les 
crimes portant atteinte à l’économie 
nationale, notamment la contrebande 
et la spéculation illicite”, a conclu le 
communiqué.

Le procureur de la 
République près le tribunal 
de Sidi M’hamed à Alger, 

a requis une peine de 15 ans de 
prison assortie d’une amende de 
8 millions de dinars, à l’encontre 
de l’ancien secrétaire général de 
l’UGTA, Abdelmadjid Sidi Said.
L’ancien secrétaire général de la 
centrale syndicale, a comparu ce 

lundi 15 novembre, devant le pôle 
pénal financier et économique 
près le tribunal de Sidi M’hamed, 

accompagné de ses deux fils 
et d’autres inculpés dans cette 
affaire liée au « trafic d influence, 
blanchiment d argent et aux indus 
avantages ».
La parquet a également requiert 
une peine de 12 ans de prison 
et une autre de 10 ans contre les 
deux fils de Sidi Said, Djamil et 
Hanafi, et 18 ans de prison assortie 

d’un mandat d’arrêt international 
contre son troisième fils, Ramine, 
poursuivis dans la même affaire.
Pour l’ancien P-DG de l’opérateur 
public de téléphonie mobile, 
Mobilis, le procureur a requis 5 
ans de prison et des peines de 5 
et 3 ans de prison contre d’autres 
cadres de la même entreprise.
Une condamnation de 6 ans 

de prison a été aussi requise, 
contre trois anciens responsables 
de la mutuelle des travailleurs 
pétroliers. Le paiement d’une 
amende de 32 millions de dinars 
a été également requis, contre les 
trois sociétés privées appartenant 
aux fils de Sidi Said, ainsi que la 
confiscation de leurs biens.

Le Général d’Armée, Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-Major 
de l’Armée nationale populaire 

(ANP) a reçu, jeudi à Alger, le directeur 
du Service fédéral de la Coopération 
militaire et technique de la Fédération de 
Russie, Chougaev Dimitri Evguenievitch, 
indique un communiqué du ministère de 
la Défense nationale (MDN).
“Dans le cadre de l’exécution du 
programme de coopération militaire 
bilatérale algéro-russe, le Général 
d’Armée Saïd Chanegriha, Chef d’Etat-
Major de l’Armée nationale populaire, a 
reçu en audience, aujourd’hui jeudi 10 
novembre 2022, au siège de l’Etat-Major 
de l’Armée nationale populaire, Monsieur 

Chougaev Dimitri Evguenievitch, 
Directeur du Service Fédéral de la 
Coopération militaire et technique de 
la Fédération de Russie”, souligne le 
communiqué.
Selon la même source, l’audience 
s’est déroulée “en présence d’Officiers 
généraux du ministère de la Défense 
nationale et de l’Etat-Major de l’Armée 
nationale populaire, et Son Excellence 
l’Ambassadeur de la Fédération de Russie 
en Algérie”.
“Cette rencontre a permis aux deux parties 
de passer en revue l’état de la coopération 
militaire bilatérale et les voies de sa 
diversification aux domaines d’intérêt 
commun”, ajoute le communiqué.



Dimanche 13 Novembre 2022

04 National SeybouSe Times

Le MiNiSTre De L ’eNSeiGNeMeNT SuPÉrieur :

Nécessité de valoriser les résultats de la recherche 
scientifique et de transformer le savoir en projets

eNSeiGNeMeNT SuPÉrieur:

Création d’une commission nationale pour accompagner 
l’Office nationale des œuvres universitaires ‘’ONOU’’

Vers la révision des lois régissant le système de sécurité sociale

Le ministre de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique, Kamel Baddari, 
a affirmé samedi à Alger la 
nécessité de valoriser les 
résultats de la recherche 
scientifique et d’orienter les 
étudiants vers l’innovation pour 
la transformation du savoir en 
produits commercialisables, 
contribuant ainsi à la relance de 
l’économie nationale.
Lors d’une rencontre l’ayant 
réuni avec les étudiants de 
l’Université des sciences 
et la technologie “Houari 
Boumediene” (USTHB) dans le 
cadre d’une visite d’inspection, 
M. Baddari a souligné “qu’il est 

temps de bénéficier des résultats 
de la recherche scientifique et de 
dépasser le stade de l’archivage 
des résultats de la recherche, 
à travers la contribution à la 
création de richesses et des postes 

d’emploi, notamment à la lumière 
des facilités offertes par les 
autorités aux étudiants dans le but 
de les encourager à transformer 
leurs projets innovateurs en 
produits commercialisables”.

Le ministre a cité, dans ce sens, 
une série de mesures prises pour 
accompagner l’étudiant dans la 
création de sa propre start-up, 
comme la garantie des locaux 
devant abriter les projets et 
l’accès au registre du commerce, 
et ce après l’obtention de la 
médaille de la start-up décernée 
par le ministère de l’Economie 
de la connaissance, des Start-up 
et des Micro-entreprises.
La nouvelle vision de l’université 
tend à en faire un établissement 
au service de son environnement 
socio-économique, à la faveur 
de sa contribution à la relance 
de l’économie nationale, basée 
sur l’économie du savoir, a-t-il 
soutenu, précisant qu’il s’agit de 

“la base de la feuille de route du 
secteur”.
A cette occasion, le ministre 
a inspecté plusieurs structures 
scientifiques à l’USTHB, dont 
le laboratoire valorisation et 
recyclage de la matière pour 
le développement durable et le 
plateau technique d’analyses 
physico-chimiques.
1. Baddari a également 
visité le Salon de l’innovation 
organisé par les étudiants et a 
écouté leurs préoccupations 
liées essentiellement au soutien 
financier et à la garantie des 
moyens scientifiques, comme la 
fibre de carbone et les produits 
électroniques indispensables à la 
réalisation de leurs projets.

Une commission 
nationale pour 
l’accompagnement de 

l’Office nationale des œuvres 
universitaires (ONOU) a 
été créée dans l’objectif 
d’améliorer la qualité 
des services fournis aux 
étudiants, a indiqué mardi un 
communiqué du ministère de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique.
La création de cette 
commission s’inscrit dans 
le cadre de “l’amélioration 
des conditions de vie de 
l’étudiant ainsi que la qualité 
des services universitaires de 

manière à booster son cursus 
pédagogique et scientifique 
tout en lui ouvrant les 
perspectives d’innovation”, a 
précisé la même source.
Composée de représentants 
des services centraux, ladite 
commission a pour mission 
de proposer les mesures 
susceptibles d’améliorer la 
qualité des prestations fournies 
aux étudiants.
Des commissions régionales 
découleront de cette 
commission et seront installées 
au niveau des trois conférences 
régionales des universités, 
présidées par le président 

de la conférence régionale 
des universités ou son 
représentant, le représentant 
de l’ONOU, des universités 

outre des représentants des 
étudiants pensionnaires de 
résidences universitaires.
Sur le plan local, des 

commissions locales verront le 
jour également au niveau des 
établissements universitaire 
sous la présidence du 
recteur de l’université ou 
son représentant. Elles sont 
composées de représentants 
de la direction des œuvres 
universitaires (DOU) 
concernée, des étudiants 
résidants. Les présidents des 
conférences régionales des 
universités, ils seront chargés, 
quant à eux, de la coordination 
entre la commission nationale 
et les commissions régionales 
et locales.

Le ministre du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
sociale, Youcef Cherfa a 

affirmé, jeudi à Alger, qu’il sera 
procédé à la révision de toutes 
les lois régissant le système de 
sécurité sociale, précisant que 
quelque 17 millions de citoyens 
étaient titulaires d’une carte 
“Chifa”.
Lors d’une séance plénière à 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN) consacrée aux questions 
orales, M. Cherfa a fait savoir 
qu’il sera procédé “à la révision 
de toutes les lois régissant le 
système de sécurité sociale, 
datant de 1983”, soulignant que 
toutes les nouvelles propositions 
seront annoncées la semaine 
prochaine.
Répondant à une question sur 

la nécessité d’élargir la liste des 
médicaments remboursables, 
le ministre a précisé que les 
médicaments “sont en tête des 
dépenses de la Caisse nationale 
des Assurances sociales qui 
augmentent annuellement, 
eu égard à l’augmentation du 
nombre des bénéficiaires des 
remboursements en nature sur 
maladies”.
Le nombre des titulaires de 
la carte “chifa” s’élève à 17 
millions de bénéficiaires, 
faisant profiter 31 millions de 

citoyens, a rappelé M. Cherfa, 
soulignant que l’établissement 
de la liste des médicaments 
remboursables se faisait sur 
la base “d’une étude menée 
par une commission conjointe 
regroupant les secteurs du 
Travail et du Commerce”, 
prenant en considération “les 
équilibres financiers de la 
Caisse nationale des assurances 
sociales des travailleurs salariés 
(CNAS)”.
Le remboursement des frais des 
scanners et analyses médicales 
“est régi par un autre cadre 
réglementaire”, a-t-il souligné, 
ajoutant que “ces prestations 
sanitaires sont pris en charge 
à titre gracieux au profit des 
ayants-droit dans le secteur 
public”.

Concernant le 
conventionnement entre 
les établissements publics 
hospitaliers (EPH) et les 
cliniques spécialisées dans la 
prise en charge des cancéreux, 
le ministre a précisé que 
“les capacités actuelles des 
Caisses de sécurité sociale 
ne permettent pas d’élargir le 
conventionnement au cliniques 
spécialisées dans la prise en 
charge des cancéreux”, ajoutant 
que le conventionnement 
se limitait actuellement aux 
“maladies cardiovasculaires, 
à l’hémodialyse et à la 
gynéologie-obstétrique”.
Il a en outre rappelé que le 
système de Sécurité sociale 
contribuait annuellement au 
financement du budget du 

secteur de la santé dans le cadre 
du conventionnement à hauteur 
de “118 milliards de DA” en 
vue d’alléger la pression sur les 
EPH et d’améliorer la prise en 
charge des patients.
A une question sur le 
recrutement des titulaires d’un 
diplôme de Doctorat dans les 
administrations publiques, 
M. Cherfa a précisé que 
l’instruction adressée en 2021 
avait fixé les modalités et les 
conditions de recrutement de 
cette catégorie, ajoutant que son 
application se faisait selon les 
besoins de chaque secteur.
S’agissant de l’allocation 
chômage, le ministre du Travail 
a fait état du versement “à ce 
jour, de 1.839.000 allocations 
dans les CCP des bénéficiaires”.
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Installation du P-dg de la Société de gestion des services 
et infrastructures aéroportuaires d’Alger

Ouverture à Alger de la conférence et exposition 
internationale sur les PME arabes

APN :
Les amendements 
proposés au projet 
de loi portant statut 

de l’auto-entrepreneur 
examinés

Un budget de 38,5 mds de DA 
affecté à la subvention du sucre 

et de l’huile

Le ministre des Transports, 
Kamal Beldjoud, a 
procédé, samedi, à 

l’installation du Président 
directeur général (P-dg) de la 
Société de gestion des services 
et infrastructures aéroportuaires 
d’Alger (SGSIA), Mohamed 
Salah Kaouach.
La cérémonie d’installation s’est 
déroulée au siège de la société, à 
l’Aéroport international Houari-
Boumediene, en présence 
du wali d’Alger, Abdennour 
Rabehi, du P-dg d’Air Algérie, 
Yacine Benslimane, des cadres 
du ministère, des représentants 
des services de sécurité et 
des Douanes et des cadres 

gestionnaires de la SGSIA.
La feuille de route pour la gestion 
de l’aéroport international 
d’Alger devant être adoptée pour 
la mise en place d’un nouveau 
système et l’amélioration 
des prestations fournies aux 
voyageurs, a été présentée à cette 
occasion.
En marge de la cérémonie 
d’installation, le ministre a 
affirmé dans une déclaration à 
la presse, que “l’Etat a réalisé 
des structures à grande portée 
dans les aéroports, à travers 
tout le territoire national en les 
dotant de toutes les commodités  
nécessaires”, soulignant que 
le “problème réside dans la 

gestion”.
Dans ce cadre, le ministre a 
insisté sur “la nécessité pour 
tous les intervenants au niveau 
de l’aéroport, d’assurer au 
citoyen toutes les prestations 
nécessaires et de gérer avec 
professionnalisme cette structure 
en coordination avec les différents 
intervenants, la direction de la 
SGSIA, les services de sécurité et 
des Douanes et autres services”.
M. Beldjoud a indiqué que toutes 
les questions relatives à la gestion 
de l’aéroport ont été abordées lors 
de la cérémonie d’installation 
ajoutant qu’il sera procédé, 
progressivement au traitement 
de tous les problèmes en vue de 

hisser l’aéroport d’Alger parmi 
les meilleurs aéroports au monde 
notamment dans le cadre de la 

vision futuriste visant à en faire 
un hub aéroportuaire entre les 
pays africains et d’autres pays.

La conférence et exposition 
internationale sur les 
petites et moyennes 

entreprises arabes (SMEX 
Algeria) se sont ouverts samedi 
au Palais des expositions (Pins-
maritimes) à Alger.
La cérémonie d’ouverture s’est 
déroulée en présence du ministre 
du Commerce et de la Promotion 
des exportations, M. Kamel 
Rezig, le ministre des Finances, 
M. Brahim Djamel Kassali, le 
ministre de l’Industrie, M. Ahmed 

Zeghdar, ainsi que le conseiller 
auprès du Président de la 
République, chargé des affaires 
économiques, M. Yacine Ould 
Moussa.
Cette manifestation économique 
organisée conjointement par la 
Société algérienne des foires et 
exportations (Safex) et l’Union 
arabe de développement des 
exportations industrielles (Auied) 
se penchera, durant trois jours, 
sur plusieurs thématiques, dont 
les politiques et programmes 

des gouvernements arabes et 
africains pour le développement 
et le soutien aux PME, ainsi 
que le financement de ce type 
d’entreprises.
Les débats et panels prévus à cette 

occasion se focaliseront aussi sur 
les perspectives de coopération 
arabo-africaine dans le domaine 
des PME, la mise à niveau de 
ces entreprises, ainsi que les 
opportunités et les défis de la 
quatrième révolution industrielle 
(4.0) et la transformation digitale.
Il s’agira pour les investisseurs, 
chefs d’entreprises, experts et 
entrepreneurs participants de 
soulever d’autres axes tels que 
l’accès des PME aux outils 
de financement innovants et 

diversifiés et les expériences 
réussies dans la promotion des 
PME aussi bien à l’échelle du 
monde arabe qu’en Afrique.
Quelque 400 exposants, 
algériens, africains et arabes 
participent à l’exposition qui 
se tient concomitamment avec 
la conférence. Ils représentent 
divers secteurs dont notamment 
l’industrie mécanique, les 
télécoms, les services financiers, 
le tourisme, les TIC, la logistique 
et l’agroalimentaire.

La Commission des 
affaires économiques, 
du développement, de 

l’industrie et de planification à 
l’Assemblée nationale populaire 
(APN) a tenu une réunion, 
jeudi, consacrée à l’examen 
des amendements proposés au 
projet de loi portant statut de 
l’auto-entrepreneur, indique un 
communiqué de l’Assemblée.
Présidée par M. Belakhdar Kamel, 
président de la Commission, 

la réunion a vu la présence du 
ministre de l’Economie de la 
connaissance, des Start-up et 
des Micro-entreprises, Yacine El 
Mahdi Oualid, précisé la même 
source.
Le bureau de l’APN avait 
transféré à la commission 32 
amendements, car remplissant 
les conditions légales requises, 
et ce, en vue de faciliter leur 
examen par les délégués de leurs 
auteurs, conclut le communiqué.

Le ministre du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations, Kamel Rezig 

a affirmé, jeudi à Alger, que le 
projet de loi de finances (PLF) 
2023 avait alloué un budget de 
38,5 milliards de DA pour la 
subvention du sucre blanc et de 
l’huile raffinée.
S’exprimant devant la 
commission financière et du 
budget de l’APN dans le cadre 
de l’examen du PLF 2023 
lors d’une séance présidée par 
Lakhdar Salmi, président de la 
commission, en présence de la 
ministre des Relations avec le 
Parlement, Basma Azouar, M. 
Rezig a fait savoir que le PLF 
2023 a affecté également au 
secteur un (1) milliard de DA 
pour le Fonds de compensation 
des frais de transport des 
marchandises vers le Sud.
Ces frais envisagés s’inscrivent 
dans le cadre du budget de 
fonctionnement du secteur du 
commerce au titre de l’année 
2023, à hauteur de 57,38 milliards 

de DA, le budget d’équipement, 
quant à lui, s’élève à plus de 8,87 
milliards de DA, a-t-il expliqué.
Le budget global alloué au 
secteur du commerce dans le 
cadre du PLF 2023 s’élève à 
66,21 milliards de DA, a indiqué 
M. Rezig.
S’agissant du budget 
d’équipement, le ministre a 
précisé que “son secteur, au vu de 
son rôle efficace dans la mise en 
oeuvre du plan du gouvernement, 
a obtenu une autorisation 
d’inscrire un nouveau programme 
d’une enveloppe financière 
globale de 2,15 milliards de DA”.
Ce programme comporte 
l’aménagement des laboratoires 
de contrôle de qualité et de 
répression des fraudes à Adrar, 
Bechar et Tamanrasset pour 

une valeur financière de 200 
millions de DA, l’acquisition 
d’équipements scientifiques 
de recherche des résidus des 
pesticides dans le blé au profit 
des laboratoires de Annaba, Oran 
et Alger pour 200 millions de DA 
et la réalisation et l’équipement 
de neuf sièges de laboratoires 
de qualité et de répression des 
fraudes à Illizi, Beni Abbès, In 
Guezzam, El Meghaier, El Menia, 
Touggourt, In Salah, Djanet et 
Ouled Djellal pour un montant de 
1,31 milliards de DA.
Sur la politique du secteur, 
le ministre du Commerce 
a affirmé qu’il poursuivra 
l’encouragement des 
exportations hors hydrocarbures 
et l’accompagnement des 
exportateurs en leur apportant le 
soutien nécessaire pour améliorer 
leurs capacités concurrentielles 
en vue d’atteindre 10 milliards 
de dollars comme valeur des 
exportations algériennes hors 
hydrocarbures au titre de l’année 
2023.
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ANNABA / Lutte contre la criminalité  
Arrestation de deux malfaiteurs et saisie de 1335 kg

 de métaux ferreux à El Bouni

ANNABA / Sûreté de la daïrad’el Bouni
Bilan du 1er octobre au 05 novembre 2022 : 

Arrestation de 488  personnes 

Dans le cadre de la lutte contre la 
criminalité dans le milieu urbain, 
les éléments de la première sûreté 

urbaine d’El Bouni  ont réussi  à mettre 

hors d’état de nuire deux malfaiteurs, âgés 

de 31 et 34 ans, ayant des antécédents 
judiciaires pour affaire de vol d’une 
importante quantité de fer estimée à 1335 
kg. Les mis en cause ont été présentés par 
devant le procureur de la république, et 
placé en détention provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de cette affaire.     

Selon le bilan mensuel des activités 
de la Sûreté de la daïra d’El Bouni , 
couvrant la période du 1eroctobre au 

05 novembre 2022, plusieurs opérations 
se sont  traduite par l’arrestation de 488 
personnes suspectées dans différentes 
affaires criminelles,   dont 305 
personnes activement recherchées par 

la police judiciaires, 36 pour possession 
d’arme blanche, 45 pour  possession 
de  psychotropes et 23 personnes pour 
agression. Les mis en cause ont été 
présentés par devant le procureur de la 
république, près le tribunal compétent, 
dont certains ont été placés en détention 
provisoire en attendant l’instruction 
judiciaire de leurs affaires.

Un appel au civisme des citoyens a été 
lancé par les représentants des forces 
de l’ordre qui ne cessent de  rappeler la 
disponibilité des numéros verts mis à leur 
disposition, à savoir le 17 et le 15 48 afin 
de signaler tout méfait auquel viendraient 
à être témoins des citoyens. Le numéro 
104 concerne, quant à lui, les cas 
d’enlèvement ou de disparition d’enfants.

ANNABA / Gaspillage d’eau potable
Une fuite d’eau qui perdure 
à Oued Forcha supérieur…

Elle suscite le mécontentement des habitants 

ANNABA / environnement 
La cité ‘’Aouachria Mohamed’’ 

méconnaissable…
Elle croule sous les tas d’ordures

De nombreux citoyens ont 
dénoncé,  le degré de saleté  de 
la cité Aouachria Mohamed. Ilsse 

plaignent que ce  lieu soit envahi par 
des vaches errantes circulant librement 
sur les lieux en quête de nourriture, 
allant jusqu’à fouiner dans les décharges 
publiques. Des amas d'ordures ont été 
remarqués au niveau de cette localité. «Le 
spectacle de ces lieux est répugnant, sans 
parler des odeurs fétides qui se dégagent 
des lieux de collecte, feront remarquer 
des citoyens. Du coup, toutes les niches 
d'ordures sont remplies alors que les 
camions de ramassage sont obligés de 

multiplierquotidiennement les rotations 
pour évacuer des tonnes de déchets 
ménagers.La commune souffre de cette 
situation, les citoyens  tirent la sonnette 
d'alarme, chacun y va de son commentaire, 
les uns accusant l’APC, d'autres pointent 
du doigt le citoyen en manque de 
civisme, pourtant la préservation de 
l’environnement est l’affaire de tout le 
monde.La ville d’Annaba  a beaucoup à 
faire en matière d'hygiène et de propreté.
Le renforcement de l'effectif est aussi 
nécessaire à condition que les résidents 
fassent preuve de civisme pour un cadre 
de vie et un environnement sain

Les résidents de la localité ‘’Oued 
Forcha supérieur’’, souffrent depuis 
plusieurs mois d’une importante 

fuite d’eau potable.Ces récurrentes fuites 
de cette matière vitale qui se déversent sur 
les chaussées et même au niveau de tout 
le quartier, causent d'importants dégâts 
à plusieurs routes de communication, 
constamment inondées. Le précieux 
liquidese perd à flot à chaque distribution.
Il ne se passe pas une journée sans que 
les équipes d'intervention de l'Algérienne 
des eaux (ADE) ne soient alertées pour 
colmater des brèches.  Ces fuites, réparées  
maintes fois mais sans parvenir à stopper, 
de façon hermétique, l'écoulement de l'eau 
qui engendre ainsi à la chaussée un état 
d'impraticabilité. Selon des responsables 
à la tête de l’ADE, la déperdition de l'eau 
potable dans nos cités a pour origine, 
dans la majorité des cas, la vétusté des 
canalisations remontant pour la plupart à 

la nuit des temps. D’autres citoyens ont 
déclaré que les services concernés n'ont ni 
les moyens matériels ni humains d'assurer 
la réparation. En dépit des maintes 
réclamations effectuées par les usagers, 
on constate qu'il existe toujours des fuites 
plus spectaculaires que d'habitude un peu 
partout dans la ville et c’est un véritable 
gâchis.Les habitants espèrent que les 
responsables concernés mettront un terme 
dans les plus brefs délais à ce gaspillage. 
Combien de mètres cubes d’eau potable 
se sont soit évaporés dans la nature soit 
déversés dans les regards…alors que des 
habitants se voient contraints de recourir 
aux revendeurs d’eau potable en citerne à 
des prix aberrant.A ce titre, les habitants 
sollicitent l’intervention du premier 
responsable de l’exécutif, afin d’instruire 
les responsables concernés pour mettre fin 
à cette hémorragie de matière précieuse.

Sara.Y

Sara.Y

M.N Photos MeratiNassir

M.N/ Imen.B
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ANNABA/ DCP
Saisie de plus de 216 kg

 de viande rouge impropres 
à la consommation 

ANNABA / Protection civile 
Campagne de prévention

 et de sensibilisation sur les 
risques et le danger d’asphyxie 

au monoxyde de carbone
 et des inondations

ANNABA / Change parallèle 
Hausse sensible de l’Euro face 

au Dinar algérien

ANNABA/ Prévention routière 
La police et la gendarmerie nationale 
sensibilisent les automobilistes contre
 les accidents de la route à Ain Berda

La brigade de contrôle et de la 
répression des fraudes de la 
direction du commerce de la 

commune d’Annaba,  en collaboration 
avec les services de la sûreté de wilaya 
et des vétérinaires, la DCP  a mis la 
main sur plus de 216 kg viande rouge, 
notamment des merguez et de la viande 
hachée impropres à la consommation 
ainsi que de 18 kg  de produit chimiqueau 
niveau de plusieurs boucheries au niveau 
de lacommune d’Annaba.La marchandise 
s’apprêtait à être commercialisée sur le 
marché local. En effet, des échantillons ont 

été prélevés pour analyse et il s’est avéré 

que plusieurs ont été signalés impropre à la 

consommation.Les brigades de la DCP ont 

pris des mesures judiciaires adéquates en 

collaboration avec les services de sécurité  

afin de sanctionner les contrevenants. Le 
consommateur n’a pas toujours une bonne 

connaissance des risques de contamination 

que peut engendrer la consommation de 

produits alimentaires impropres. Il faut 

savoir que lorsque les aliments ne sont pas 

conservés dans les normes réglementaires, 

les bactéries se multiplient et deviennent 

nuisibles pour la santé.

Les éléments de la direction générale 
de la protection civile de Berrahal 
ont organisé une campagne de 

prévention et de sensibilisation au profit 
des élèves de l’école primaires « Boukassa 
Ahmed » de « Kirch » sur les risques et 
le danger d’asphyxie au monoxyde de 
carbone ainsi que surles dangers des 
inondations et les pluies saisonnières à 
travers le territoire national. L’objectif 
de cette journée consistait à donner une 
image claire et simplifiée sur les éventuels 
risques du monoxyde de carbone sur la vie 
du citoyen. A rappeler que les campagnes 
de sensibilisation sur les dangers du 
gaz avaient débuté le mois d’Octobre 
2022.Des règles élémentaires seront 
rappelées aux citoyens à savoir  respecter 
scrupuleusement les consignes d’utilisation 
des différents appareils, ne jamais utiliser 
des appareils non destinés au chauffage et 
s’assurer d’une bonne aération et du bon 
fonctionnement de tout nouvel appareil 
auprès d’agents professionnels.  

Cette initiative vise aussi  à sensibiliser 
les populations de la région contre les 
risques des inondations qui arrivent 
essentiellement en saison automnale ou 
hivernale de l’année. Dessaisons connues 
pour leurs changements climatiques dans 
le monde entier. Des explications et des 
consignes à tenir en cas d’inondations 
seront données par les éléments de la 
Protection civile tout au long de cette 
campagne.

Après deux semaines marquées par 
une hausse timide, la monnaie 
européenne, l’euro repart à la 

hausse face au dollar et au dinar algérien. 
L’euro connaît depuis quelques jours 
une hausse sensible de sa valeur face au 
dinar algérien sur le marché de change 
parallèle, où s’effectue la majorité des 
échanges de devises à Annaba.
En effet, la monnaie unique de l’Union 
européenne s’est chiffrée,  hier, au niveau 
de la Rue Gambetta principal marché 
informel à Annaba à 21.800DApour 
100Eurosà la vente et 21.600 à 
l’achat. La baisse du dinar algérien 

se confirme sur le marché noir des 
devises incontournables des cambistes, 
qui retrouvent le sourire depuis la 
réouverture des frontières aériennes, 
après plus d’une année marquée par un 
tassement des transactions.
Régi essentiellement par l’offre de la 
divise générée par les flux migratoires, 
notamment vers l’Europe, le marché 
parallèle des changes s’est revigoré 
depuis la réouverture des frontières 
aériennes, après plus d’une année 
marquée par un niveau de transactions 
faibles. Le marché officiel interbancaire 
des changes reste plutôt stable

Les services de la sûreté de wilaya et 
en collaboration avec les servies de 
la gendarmerie nationale ont lancé 

avant-hier une campagne de sensibilisation  
au profit  des usagers de la routeau niveau 
du barrage routier fixe de Ain Berda. En 
effet, les accidents de la route provoquent 
des drames humains effroyables liés à 
l’inconscience et au manque de civisme 
de certains. Dans le cadre des objectifs 
tracés par la sureté de la wilaya  au titre de 
cette campagne, notamment la réduction 
des accidents de la route à travers 
l’intensification de l’action préventive 
et la prise de mesures coercitives.Les 
éléments de ce corps veillent à sensibiliser 
les citoyens sur l’importance du respect 
du code de la route, et d’élever le degré de 
conscience des conducteurs, en mettant en 

exergue leurs responsabilités à l’égard des 
autres usagers de la route, et les sensibiliser 
quant au nécessaire respect des règles 
de la circulation routière, notamment 
les infractions dangereuses, à l’instar 
de l’excès de vitesse, des dépassements 
dangereux, du non-respect de la distance 
de sécurité et des manœuvres dangereuses. 
Des dépliants sur les règles de bonne 
conduite et les conséquences de l’excès 
de vitesse, des manœuvres dangereuses et 
du non-respect de la distance de sécurité, 
seront distribués lors de cette campagne 
de sensibilisation.Il ne se passe pas un 
jour sans que les éléments de la protection 
civile ne recensent des morts et des 
blessés dus aux accidents de la route. 
Malgré un arsenal juridique censé freiner 
l’hécatombe, la route continue à faire des 
victimes.

Imen.B

Sara.Y

Imen.B

Imen.B
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A la localité ‘’Eliza’’, 
c’est  devenu un 
véritable casse-tête 

pour les piétons qui empruntent 
les trottoirs et qui se voient 
contraints de se déplacer sur la 
chaussée au risque de se faire 
heurter par des véhicules. On 
remarque que des véhicules 
de particuliers n’hésitent pas à 
squatter  les trottoirs et même 

des camionnettes qui s’arrange  
pour garer jusqu’à proximité 
de leurs locaux commerciaux 
pour décharger leurs 
marchandises, entravant ainsi 
le passage  des piétons. Le 
stationnement anarchique crée 
d’énormes désagréments aux 
citoyens et aux automobilistes, 
lesquels éprouvent mille et une 
difficultés à pouvoir se frayer 
un accès. Quant aux piétons et 

surtout leurs enfants, ils ont du 
mal à emprunter les trottoirs, 
avec bien entendu tous les 
dangers qu’ils encourent. Une 
situation difficile à expliquer 
et qui a été dénoncée plusieurs 
fois par toutes les catégories de 
la société, particulièrement par 
ceux qui en pâtissent le plus. 
Malgré la lutte acharnée des 
éléments de la sûreté certains 
ont l’oreille lourde et agissent 

à leur guise. Les citoyens et 
les automobilistes continuent 
de se disputer les espaces de 
la chaussée. Le seul moyen 
d’éviter cette anarchie c’est de 
dresser des rampes de passage 
pour piétons à implanter 
en bordure des trottoirs ou 
carrément interdire l’accès des 
véhicules aux ruelles à très 
forte  fréquentation.
Les habitants ont contacté 

notre rédaction pour attirer 
l’attention des autorités à 
l’effet de mettre fin à ces 
agissements. 

ANNABA / STATiONNeMeNT ANArCHique

Les trottoirs de la rue Benamiour squattés et 
transformés en espaces de stationnement

Sihem.Ferdjallah

Un projet de réalisation 
d’un réseau 
d’assainissement au 

profit de la zone d’ombre de 
Tagoulgoult, commune d’In-
M’guel (130 km Nord de 
Tamanrasset, sera réalisé par 
le groupe Sonatrach, a annoncé 
jeudi passé le conseiller du 
Président-directeur général (P-
dg), Boualem Oudjhani, selon 
APS.
“Ce projet qui s’inscrit au 
titre du plan d’investissement 
social du groupe Sonatrach, 
constitue une valeur ajoutée 
aux efforts de l’Etat au travers 

ses différentes institutions”, 
a indiqué M. Ouadjhani, en 
marge d’une rencontre tenue 
au siège de la wilaya de 
Tamanrasset, en présence des 
autorités locales et des élus 
locaux.
“Intervenant en application des 
instructions du Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, portant le 
développement des zones 
d’ombre, cette opération traduit 
l’adhésion du groupe Sonatrach 
aux efforts de développement 
du pays”, a soutenu le même 
responsable.

‘’Le programme 
d’investissement social, 
préconisé par le groupe 
Sonatrach, est fort de 121 
opérations de développement à 
lancer avant fin de l’année en 
cours, à travers 37 wilayas du 
pays’’, a-t-il fait savoir.
D’une distance linéaire de 
1,8 km, ce projet permettra le 
raccordement de 250 foyers de 
cette zone d’ombre.
Le wali de Tamanrasset, 
Boudraa Mohamed, a de son 
côté, rendu un grand hommage 
à l’initiative de la Sonatrach qui 
a été - a-t-il dit -”favorablement 

accueillie par la population 
locale”.
Abondant dans le même sens, 
le président de l’assemblée 
populaire de la commune 
d’In-M’guel, Ahmed Sighli, a 

valorisé ce projet “qui devra 
contribuer à l’amélioration 
des conditions de vie de la 
population de cette région, 
dépourvue jusqu’ici d’un 
réseau d’assainissement”.

TAMANrASSeT

Projet de réalisation d’un réseau d’assainissement au 
profit de la zone d’ombre de Tagoulgoult

La caravane nationale 
de médecine sportive, 
arrivée samedi, au 

centre médico-social du chef-
lieu de wilaya de Jijel, a reçu un 
accueil remarquable de la part 
des adhérents des associations 
sportives.
Le docteur Hicham Allam, 
président de l’association 
nationale algérienne de 
médecine sportive organisatrice 
de la caravane, a déclaré à 
l’APS que le but de cette 
initiative est de diagnostiquer 
des symptômes préliminaires 
de maladies ou de traumatismes 
dont peuvent souffrir les 
sportifs.
Le même responsable a précisé 
que les consultations gratuites 
accordées aux clubs dépourvus 
de moyens suffisants, portent 
sur toutes les spécialités. “Les 
sportifs sont auscultés par des 
généralistes et des spécialistes, 

notamment la chirurgie 
orthopédique, la cardiologique, 
la réadaptation fonctionnelle, la 
chirurgie dentaire, la nutrition, 
le soutien psychologique, 
l’orthophonie”, a-t-il dit.

M. Allam a fait savoir que 
dans une première phase, il 
s’agit de diagnostiquer les 
maladies les plus graves, un 
accompagnement des sportifs 
sera ensuite assuré avec le 

soutien de médecins spécialisés 
dans la médecine sportive.
Il a en outre, indiqué que les 
autorités de la wilaya ont mis à 
la disposition de la caravane les 
meilleures conditions d’accueil, 

ajoutant que la caravane de 
médecine sportive se rendra 
dans toutes les wilayas qui 
feront appel à ses prestations.
Le docteur Nadjet Boudraa du 
centre médico-social de Jijel 
a mis l’accent pour sa part, 
sur l’importance des soins 
dentaires des sportifs, qui 
peuvent générer des maux plus 
graves, notamment cardiaques 
en insistant sur l’attention 
à apporter aux infections 
dentaires pouvant également 
perturber leurs rendements 
compétitifs.
M. Houssam Boubalout, 
président du club sportif 
“Noudjoum Moustakbal de 
Texenna”, a déclaré quant 
à lui, que la caravane de 
médecine sportive a rendu de 
précieux services aux jeunes, 
notamment ceux affiliés aux 
clubs dépourvus de moyens 
suffisants .

JiJeL

Un accueil remarquable réservé à la caravane nationale 
de médecine sportive



Assaut du Capitole 
Donald Trump intente une action en justice pour 

bloquer son assignation à témoigner

Le président turc Erdogan repousse une nouvelle 
fois la ratification des candidatures de la Suède 

et de la Finlande à l’OTAN

Au Canada, une fusillade près d’un collège 
de la banlieue de Montréal fait plusieurs blessés

L’ancien président des 
Etats-Unis refuse 
l’ordre de comparaître 

devant la Chambre des 
représentants, invoquant son 
privilège exécutif.
Il affirme bénéficier d’une « 
immunité absolue ». Donald 
Trump a intenté une action en 
justice, vendredi 11 novembre, 
pour contester l’assignation 
à témoigner émise par la 
commission de la Chambre des 
représentants qui enquête sur 
l’assaut du Capitole, survenu le 
6 janvier 2021.
Les avocats de M. Trump ont 
décrit l’assignation à comparaître 
comme « invalide, illégale et 
inapplicable ». Ils estiment que 
l’ex-chef de l’Etat jouit toujours 
du privilège exécutif, près de 
vingt-deux mois après avoir 
quitté ses fonctions, et ne peut 

être contraint à comparaître par 
le Congrès.
La commission du 6 janvier lui 
a ordonné de comparaître pour 
une déposition en personne 
d’ici lundi, ce qui comprend 
la fourniture d’une longue 
liste de documents et de 

communications liés à l’assaut 
contre le Capitole.
Possible dissolution de la 
commission par les républicains
Les enjeux sont élevés et le 
temps presse, à la fois pour 
la commission du Congrès et 
pour Donald Trump, 76 ans, qui 

devrait annoncer mardi qu’il se 
représentera à la présidence du 
pays en 2024.
Il le fait alors même que le Parti 
républicain n’est pas certain 
de reprendre le contrôle de la 
Chambre basse à l’issue des 
élections de mi-mandat. Si 
les républicains prennent le 
contrôle de la Chambre, ils sont 
susceptibles de dissoudre la 
commission du 6 janvier, qui a 
amassé des éléments prouvant, 
selon elle, que M. Trump a 
incité ses partisans à mener 
l’assaut pour tenter de priver Joe 
Biden de sa victoire à l’élection 
présidentielle.
Les procureurs ont inculpé 
plus de 900 personnes pour des 
crimes liés à l’assaut du Capitole, 
et le ministère de la justice a 
fait savoir le mois dernier que 
412 d’entre elles avaient plaidé 

coupable à l’une des diverses 
accusations fédérales. Au moins 
sept personnes ont perdu la vie 
lors de l’assaut du 6 janvier.
Lors de son procès devant le 
tribunal fédéral de West Palm 
Beach en Floride, Donald Trump 
a mis en avant que les présidents 
américains, anciens et en 
exercice, avaient volontairement 
accepté de témoigner ou de 
remettre des documents après 
avoir reçu une assignation à 
témoigner du Congrès, mais 
aucun « n’a jamais été contraint 
de le faire ».
Dans cette affaire, l’ancien 
président soutient que 
l’assignation est plus large que 
raisonnablement nécessaire, 
porte atteinte au privilège 
de l’exécutif et à ses droits 
personnels, et que la commission 
n’a pas d’autorité en la matière.

En déplacement à Ankara, 
mardi, le premier ministre 
suédois, Ulf Kristersson, 

a donné des gages au président 
turc. Mais pas suffisamment, 
selon certains responsables.
Selon un vieux proverbe turc, 
seul « le derviche qui attend 
atteint son désir ». C’est là 
un conseil que Recep Tayyip 
Erdogan a dû méditer ces 
derniers jours, non sans un 
certain plaisir. Après plus de six 
mois de tractations, de visites 
et de conciliabules, le président 
turc a une nouvelle fois 
repoussé, mardi 8 novembre, 
la ratification des candidatures 
suédoise et finlandaise à 
l’OTAN. Après s’être entretenu 
avec le premier ministre suédois, 

Ulf Kristersson, lequel a fait tout 
exprès le déplacement jusqu’à 
Ankara pour plaider le dossier 
de son pays, le chef de l’Etat 
turc a renvoyé les discussions à 
une énième « réunion conjointe 
à la fin du mois à Stockholm » 
– où, a-t-il ajouté, sans préciser 
de date, « nous espérons avoir 
une conclusion plus positive 
», tout en assurant « souhaiter 
sincèrement l’adhésion de la 
Suède » à l’Alliance atlantique.
A la question d’un journaliste 
suédois, le président a lâché, 
sous une forme étonnamment 
révélatrice : « Nous avons devant 
nous encore du temps, jusqu’en 
juillet » – une référence directe 
aux élections présidentielle et 
législatives turques, prévues en 

juin 2023, comme il l’a précisé 
lui-même à deux reprises. Un 
peu plus tôt dans la journée, 
le président de l’Assemblée 
nationale, Mustafa Sentop, 
avait déjà douché tout espoir de 
progrès immédiat en annonçant, 
au côté du dirigeant suédois, 
que son pays avait encore « de 
nombreuses mesures concrètes 
à prendre » avant d’obtenir 
l’approbation de l’exécutif et 
des députés turcs.
De son côté, le chef du 
gouvernement suédois a promis 
de répondre aux demandes 
et inquiétudes exprimées par 
Ankara. « Nous comprenons la 
responsabilité qu’une adhésion 
à l’OTAN implique pour nous 
», a affirmé M. Kristersson 

devant la presse, assurant que 
son pays « respectera[it] toutes 
ses obligations face à la Turquie 
dans la lutte contre la menace 
terroriste ». La Suède « a déjà fait 
beaucoup pour mettre en place le 
mémorandum » d’accord signé 

à Madrid fin juin, a-t-il ajouté 
– une allusion au durcissement, 
dès la semaine prochaine, des 
lois antiterroristes en Suède, qui 
laisse augurer un changement 
d’attitude envers certains 
groupes d’exilés.

Quatre personnes ont été 
hospitalisées avec des blessures 
légères. La police a lancé une 

chasse à l’homme pour trouver le tireur.
Les coups de feu ont retenti dans un parc 
situé en face du collège Montmorency, 
dans la banlieue montréalaise de Laval. 
Selon la porte-parole de la police, 
Geneviève Major, il était environ 17 h 
30 (23 h 30, heure française).
Quatre personnes blessées par balle 
ont cherché refuge au collège et ont 

ensuite été transportées à l’hôpital 
pour y traiter des blessures légères. Le 
collège, qui compte près de dix mille 
étudiants et professeurs, est resté fermé 
dans la soirée alors que la police a lancé 
une chasse à l’homme pour trouver 
le tireur. Le maire, Stéphane Boyer, 
a tweeté qu’une opération policière 
était « en cours ». Le ministre de la 
sécurité publique du Québec, François 
Bonnardel, a déclaré être « de tout 
cœur avec les victimes et les familles ».

Un premier incident dans un autre 
établissement scolaire
Plus tôt, un homme de 19 ans portant 
un gilet pare-balles a été arrêté dans 
un collège à 40 kilomètres au sud de 
Montréal et accusé d’avoir proféré des 
menaces. Les étudiants et le personnel 
ont déclaré aux médias locaux qu’ils 
avaient reçu l’ordre de se barricader 
dans les salles de classe et d’éteindre 
les lumières pendant la majeure partie 
de la journée, tandis qu’une opération 

policière se déroulait à l’extérieur.
« Au début, nous avions très peur 
», a déclaré l’étudiante Alejandra 
Montequin à la chaîne de télévision 
canadienne Global News. Le ministre 
François Bonnardel avait également 
déclaré dans un message sur Twitter 
que les élèves de cet établissement 
avaient « vécu une situation difficile 
aujourd’hui ». « Je suis soulagé de 
la tournure des événements », a-t-il 
ajouté.
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Le régime de Téhéran menace une championne de lutte née en Iran

FuSiLLADe LOrS D’uN CONCerT eN MArTiNique: 

Au moins huit blessés

L’Ukraine reprend Kherson, Washington salue 
une «victoire extraordinaire»

Une catcheuse d’origine 
iranienne qui vit en 
Écosse affirme avoir 

reçu des menaces du régime 
de Téhéran pour avoir protesté 
contre le port du hijab.
Melika Balali, 22 ans, a quitté 
son pays en novembre 2021 et 
a remporté une médaille d’or 
aux Championnats britanniques 
de lutte à Manchester en juin, 
représentant l’Écosse, où elle 
a brandi sur le podium des 
vainqueurs une pancarte sur 
laquelle était inscrit : «Arrêtez 
de nous imposer le hijab, j’ai le 
droit d’être catcheuse».
La jeune femme déclare avoir 
perdu tout contact avec sa 
famille depuis ce jour-là. Le 
régime l’a d’ailleurs attaquée à 
travers les réseaux sociaux, ce 
qui l’a contrainte à demander 
une protection policière.
« On a essayé de savoir où je 

vis et avec qui je m’entraîne », 
a-t-elle confié à la BBC. « Mais, 
grâce à la police en Écosse, je 
vis en sécurité, je pratique mon 
sport dans une zone sûre et 
je bénéficie d’une protection 
optimale ».
« La première fois que j’ai porté 
un maillot à Manchester, ma 

famille, qui a eu honte de moi, a 
arrêté de me parler ».
« Mais je suis contente de ma 
décision. Ces menaces me 
rendent plus forte. Lorsque 
je reçois des menaces du 
gouvernement iranien, je me 
dis que je suis sur la bonne 
voie. Si j’avais tort, pourquoi 

me menacerait-on ?»
Le port obligatoire du hijab 
pour les femmes en Iran est 
devenu une question épineuse 
depuis les protestations qui 
ont éclaté dans tout le pays 
en septembre après la mort de 
Mahsa Amini, 22 ans, détenue 
par la police des mœurs après 
avoir été arrêtée et battue parce 
qu’elle ne portait pas le voile « 
correctement ».
Balali raconte que ses parents 
l’avaient obligée à porter le 
hijab depuis son plus jeune âge 
et qu’ils n’avaient pas accepté 
qu’elle fasse carrière dans 
le sport de la lutte, alors que 
c’était une tradition chez les 
hommes de sa famille.
En 2018, la Fédération 
iranienne de lutte a créé une 
équipe féminine mais a exigé 
que les concurrentes portent 
des combinaisons corporelles 

couvrant leurs cheveux, leur 
torse et leurs cuisses.
« Ce n’est pas seulement le 
code vestimentaire [qui m’a 
poussée à quitter l’Iran] », 
précise Balali. «Il ne s’agit 
pas seulement de couvrir son 
corps. C’est l’esprit qui devient 
couvert aussi ».
« Quand je suis ici et que je 
porte un maillot, je me sens 
libre, non pas parce que je 
suis libre de faire de la lutte ni 
parce que je ne porte pas trois 
couches de vêtements, mais 
parce que je suis libre de penser, 
libre de bâtir quelque chose qui 
m’appartient ».
Balali, qui vit à présent à 
Édimbourg, a indiqué que les 
menaces étaient « terrifiantes 
», mais que cela ne l’avait 
pas empêchée de continuer à 
manifester en solidarité avec les 
femmes en Iran.

Au moins huit personnes 
ont été blessées, dont 
trois grièvement, dans 

la nuit de jeudi à vendredi 
lors d’une fusillade survenue 
pendant un concert qui 
rassemblait plusieurs centaines 
de spectateurs en Martinique, 
a-t-on appris auprès des 
gendarmes.
Selon les premiers éléments 
de l’enquête, une vingtaine 
d’hommes armés ont débarqué 
encagoulés dans une salle de 
réception de Rivière-Salée, 

dans le sud de l’île antillaise, 
et ont ouvert le feu en direction 
d’un homme, blessant plusieurs 
personnes à proximité.
“Des hommes cagoulés ont 
débarqué avec des motos et 
ont forcé l’entrée pour accéder 
à la salle et ils ont commencé à 
fusiller, on ne comprenait pas 
ce qu’il se passait”, a déclaré 
sur la radio locale RCI Daniel 
Mirsa, le gérant de la salle.
Au moins huit personnes 
ont été blessées, dont six par 
balles, et trois d’entre elles 

se trouvaient entre la vie et la 
mort, selon les gendarmes.
“Selon les premiers éléments 
de l’enquête, il ne s’agit pas 
d’une tuerie de masse mais 
plutôt d’un règlement de 
compte”, a précisé le général 
William Vaquette, patron de la 
gendarmerie de Martinique.
Après avoir tiré sur la foule, ce 
groupe armé s’est lancé à moto 
dans une course poursuite avec 
un automobiliste et a ouvert 
le feu sur sa voiture, sans 
toutefois l’atteindre, a indiqué 

une source proche du dossier.
Un peu avant ces deux 
épisodes, des coups de feu ont 
été signalés lors d’une autre 
soirée qui réunissait 1 300 
personnes dans la commune 
de Rivière-Salée, selon les 
gendarmes, qui ont ajouté que 
ce premier incident impliquait 
vraisemblablement le même 
groupe.
Les gendarmes ont lancé un 
appel à témoins pour identifier 
les auteurs de la fusillade.
Policiers et gendarmes sont 

convoqués vendredi soir pour 
une réunion autour du préfet 
Jean-Christophe Bouvier 
afin, a dit le représentant de 
l’État à l’AFP, “d’examiner 
les moyens à mettre en œuvre 
pour éviter (la répétition de) ce 
genre d’événement”.
Les violences par armes à feu 
ont fortement progressé en 
Martinique. Depuis le début de 
l’année, 25 homicides ont été 
constatés sur le territoire, dont 
20 par arme à feu.

KIEV: L’Ukraine 
a repris aux 
Russes la ville de 

Kherson vendredi, “un 
jour historique” selon 
son président Volodymyr 
Zelensky et un fait d’armes 
salué samedi matin par 
les Etats-Unis comme une 
“victoire extraordinaire”.
“Il semble que les Ukrainiens 
viennent de remporter une 
victoire extraordinaire: la 
seule capitale régionale que 
la Russie avait saisie dans 
cette guerre est maintenant 
de retour sous le drapeau 
ukrainien, ce qui est tout à 
fait remarquable”, a déclaré 
à la presse le conseiller à 
la sécurité nationale, Jake 

Sullivan, alors qu’il se rendait 
au sommet de l’ASEAN au 
Cambodge en compagnie 
du président américain Joe 
Biden.
“Aujourd’hui est un jour 
historique. Nous reprenons le 
sud du pays, nous reprenons 
Kherson”, s’est félicité M. 
Zelensky vendredi soir dans 
son allocution quotidienne 
publiée sur les réseaux 
sociaux.
“Les forces spéciales sont 
déjà dans la ville”, a-t-il 
ajouté, précisant que leur 
premier travail allait être de 
neutraliser les nombreuses 
mines laissées par l’armée 
russe, qui occupait Kherson 
depuis la mi-mars.

Une vidéo postée sur 
Telegram par Volodymyr 
Zelensky, présentée comme 
venant de Kherson, montrait 
des militaires ukrainiens se 
disant de la “28e brigade” 
acclamés dans la nuit par 
une foule scandant “V-C-U”, 
l’acronyme des forces armées 
ukrainiennes.
Son ministre des Affaires 
étrangères s’est félicité 
samedi que l’Ukraine soit “en 
train de gagner des batailles 
sur le terrain. Mais la guerre 
continue”.
“Tant que la guerre se 
poursuivra, et que nous 
verrons la Russie mobiliser 
davantage de conscrits 
et acheminer davantage 

d’armes vers l’Ukraine, 
nous continuerons bien 
sûr à compter sur votre 
soutien continu”, a dit 
Dmytro Kouleba lors d’une 

rencontre bilatérale avec le 
Premier ministre australien 
Anthony Albanese en marge 
du sommet de l’Asean, au 
Cambodge.
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L’équipe nationale 
locale de Madjid 
Bougherra est arrivée 

jeudi soir aux Emirats pour 
un long stage de préparation 
ponctué de 3 matchs. Lors de la 
première prévue demain, l’EN 
va affronter l’équipe nationale A 
de la Syrie.
C’est la 2e fois en 2 ans que 
les deux teams se rencontrent, 
mais cette fois-ci, la partie 
aura lieu en présence du public 
puisque les deux fédérations 
se sont entendues de jouer la 
partie ait lieu avec les portes 
ouvertes. La partie débutera 
vers 19h30, heure algérienne, et 

permettra donc aux nombreux 
ressortissants algériens vivant 
à Sharjah ou dans les Émirats 
voisins de venir soutenir nos 
locaux et les encourager à 2 mois 
du coup d’envoi du CHAN. Pour 
l’effectif, après avoir retenu 25 
joueurs pour le stage, Bougherra 
a fait appel à la dernière minute 
au jeune attaquant de l’EN U20 
et du PAC Boulbina. Celui-
ci, qui a rejoint le groupe à 
l’aéroport, a fait le déplacement 
avec eux aux Emirats. Il renforce 
la ligne offensive des Verts suite 
à l’absence d’Aribi, l’attaquant 
du CRB qui aurait été laissé à 
la disposition des A pour pallier 

l’absence de Delort, toujours 
blessé au genou. Rappelons 
que Madjid Bougherra n’a pas 
dérogé à la règle, cette fois 
encore, en publiant sa liste des 
convoqués mercredi à minuit. 
Une attitude critiquée récemment 
par Medouar, le président de la 
LFP qui a reproché à Boughy 
cette façon de communiquer 
les convoqués. Sur la liste, on 
relève la présence de nombreux 
joueurs évoluant dans des clubs 
de l’Algérois. En effet, il en y a 8 
de l’USMA et autant du CRB, de 
la JSS, du CSC et du PAC. Quant 
à la surprise, elle est venue de 
l’attaquant de l’USMK Bayazid 

qui a été appelé en catastrophe 
lors du stage précédent. Il 
revient et postule pour une place 
pour le CHAN à un moment-clé 
de la préparation. Notons que 
l’EN jouera, respectivement les 
13 et 26 novembre aux Emirats 
arabes unis, d’abord contre la 
Syrie dimanche 13 novembre, 
au Sharjah Football Stadium 
(19h30), alors que la rencontre 
face au Koweït est prévue 
samedi 26 novembre au Dubaï 
Police Stadium
(19h00). Un 3e match contre la 
Sierra Leone a de fortes chances 
de se jouer entre ces deux dates-
là.

La cérémonie du tirage au 
sort des 1/32es et 1/16es 
de finale de la Coupe 

d’Algérie de football 2022-
2023, se déroulera le mardi 15 
novembre au Cercle Militaire 
d’Aïn Naâdja (Alger) à partir de 
18h00, a annoncé la Fédération 
algérienne (FAF)  sur son site 
officiel.
«Le premier tour national (1/32es 
de finale) regroupera les 48 clubs 
issus du dernier tour régional 
programmé ce week-end (11-

12 novembre) ainsi que les 16 
clubs de Ligue 1. Les 48 clubs 
cités en haut représenteront 9 
régions selon le quota suivant: 
Alger (8), Constantine (7), Oran 
(7), Annaba (5), Blida (5), Batna 
(4), Ouargla (4), Saida (4) et 
Béchar (4)», a précisé de son côté 
la Ligue nationale de football 
amateur (LNFA).
Gelée depuis 2020 en raison de la 
pandémie du Covid-19, «Dame 
Coupe» reprendra ses droits à la 
fin du mois de novembre courant, 

avec le déroulement des 32es 
de finale, qui verront l’entrée 
en lice des clubs de Ligue 1 
professionnelle.
Les rencontres des 1/16es de 
finale sont programmées, quant à 
elles, les vendredi 9 et le samedi 
10 décembre, alors que le tirage 
au sort des 1/8es et 1/4 de finale 
est prévu le mardi 13 décembre.
Les 1/8es de finale se dérouleront 
le mardi 27 décembre, avant que 
la compétition n’observe un arrêt 
jusqu’au mois d’avril 2023 avec 

la programmation des 1/4 de 
finale (vendredi 7 avril - samedi 
8 avril).

Le tirage au sort des demi-finales 
est fixé au mardi 18 avril, suivi 
moins d’un mois plus tard par 
le déroulement des demi-finales 
(mardi 9 mai).
Pour rappel, l’édition 2019-
2020 avait été interrompue 
en quart-de-finales, alors que 
celle de 2021 a été annulée et 
remplacée par la Coupe de la 
Ligue professionnelle, remportée 
par la JS Kabylie. Pour ce qui est 
de l’édition 2022, elle a été tout 
simplement annulée.

Le sélectionneur national, 
Djamel Belmadi, a 
retenu 24 joueurs pour le 

prochain stage des Verts et des 
deux rencontres amicales contre 
le Mali, le mercredi 16 novembre 
au stade Miloud-Hadefi d’Oran 
(20h30), et la Suède, le samedi 
19 du même mois, à l’Eleda 
Stadium de Malm? (20h30), a 
indiqué la Fédération algérienne 
de football samedi.
La liste est marquée par la 
convocation du novice Mehdi 
Leris, joueur de la formation 
italienne de Sampdoria (Serie 
A), ainsi que par le retour du 
gardien Rais M’bolhi et de 
l’attaquant Said Benrahma.
En revanche, plusieurs joueurs 
présents lors du stage de 
septembre dernier ne figurent 
pas dans la nouvelle liste, il 
s’agit de Bedrane (Damac FC 
/Arabie saoudite), Zedadka 
(LOSC Lille/France), Mrezigue 
(CR Belouizdad/Algérie) appelé 
en Equipe nationale A’, Brahimi 
(OGC Nice/ France) et Delors 
(OGC Nice).
L’équipe nationale algérienne 
affrontera son homologue 
du Mali, en match amical le 
mercredi 16 novembre au stade 

Miloud-Hadefi d’Oran (20h30).
Ce sera la première rencontre 
des hommes de Djamel Belmadi 
lors de la prochaine fenêtre de la 
FIFA du mois de novembre.
Un second match amical est au 
programme des Verts contre la 
Suède le samedi 19 novembre 
à l’Eleda Stadium de Malmo 
(20h30, algériennes).
Le Mali et la Suède, 
respectivement 46e et 25e au 
dernier classement de la Fifa, 

publié le 6 octobre, ont échoué 
à se qualifier pour la prochaine 
Coupe du monde au Qatar (20 
novembre- 18 décembre), au 
même titre que l’Algérie.
La dernière rencontre entre 
les sélections algérienne et 
malienne remonte au 6 juin 2021 
au stade Mustapha-Tchaker de  
Blida, remportée par les Verts 
(1-0) grâce à un but du capitaine 
Riyad Mahrez (56e).
L’Algérie a rencontré la Suède 

à quatre reprises par le passé. 
La dernière opposition entre les 
deux équipes remonte à 1990. 
Le match s’est joué à Alger et 
s’est terminé sur un score de 
parité (1-1).
Les coéquipiers du capitaine 
Riyad Mahrez (Manchester 
City/ Angleterre) restent sur 
deux victoires en amical : face 
à la Guinée (1-0) et au Nigeria 
(2-1), en matchs disputés 
respectivement les 23 et 27 

septembre dernier au stade 
olympique Miloud-Hadefi 
d’Oran.

Liste des 24 joueurs :
Gardiens : Zeghba (Damac FC/ 
Arabie saoudite), Mandrea (SM 
Caen/ France), Oukidja (FC 
Metz/France), Rais M’Bolhi (Al 
Qadsiah FC/Arabie saoudite).
Défenseurs : Mandi (Villarreal/ 
Espagne), Benayada (WA 
Casablanca (Maroc), Touba 
(Basaksehir FK/Turquie), Tougaï 
(ES Tunis/ Tunisie), Bensebaïni 
(B. Monchengladbach/ 
Allemagne), Atal (OGC 
Nice/France), Mehdi Leris 
(Sampdoria/ Italie), Hamache Y 
(SK Dnipro-1/ Ukraine).
Milieux : Zerrouki (FC Twente/ 
Pays-Bas), Zorgane (Charleroi/ 
Belgique), Boudaoui (OGC 
Nice/ France), Bennacer (AC 
Milan/ Italie), Bentaleb (Angers 
SCO/France).
Attaquants : Belaïli (Ajaccio/ 
France), Ounas (LOSC Lille/
France), Amoura (FC Lugano/ 
Suisse), Slimani (Stade brestois 
29/ France), Mahrez (Manchester 
City/Angleterre), Benrahma 
(West Ham/ Angleterre), Aribi 
(CR Belouizdad/ Algérie).

eN / matchs amicaux :
Belmadi convoque 24 joueurs pour le Mali et la Suède

eN A’ :
Algérie-Syrie en présence des supporters

Coupe d’Algérie :
Le tirage au sort des 1/32 et 1/16 mardi à Alger
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Premier League :    
Manchester City chute à domicile face à Brentford

Coupe du monde 2022 :
Ce qu’il faut savoir sur l’Allemagne

À domicile, un Manchester 
City décevant a sombré 
face à Brentford (1-2) 

et peut voir Arsenal s’envoler en 
tête du classement de Premier 
League.
En ouverture de la 16e journée 
de Premier League, Manchester 
City accueillait Brentford dans 
un match un peu particulier 
puisque c’était le dernier avant 
le début de la Coupe du monde. 
Pour cette rencontre importante, 
car les Cityzens pouvaient 
reprendre la tête du classement, 
Pep Guardiola alignait son 
équipe type et pouvait compter 
sur le retour d’Erling Haaland 
dans le XI titulaire. On retrouvait 
donc bon nombre de cadres en 
sélection titulaires ce samedi 
comme De Bruyne, Bernardo 
Silva ou encore Gundogan. City 
étant, de toute façon, l’équipe la 

plus représentée au Mondial.
Mais sur le terrain, tout ne se 
passait pas comme prévu pour 
Manchester City et on sentait les 
joueurs sur le recul. Les hommes 
de Pep Guardiola étaient un peu 
trop prudents et avaient du mal à 
mettre en place leur jeu. Brentford 
jouait les coups à fond et répondait 
présent dans l’impact physique. 
Ce sont d’ailleurs les visiteurs 
qui ouvraient le score grâce à 
Ivan Toney. L’attaquant anglais 
dominait de la tête la défense de 
City et surprenait Ederson (16e). 
Un but qui réveillait Manchester 
City qui se lâchait un peu plus 
et remettait son jeu en place. 
Dominateurs, les coéquipiers 
d’Erling Haaland finissaient pas 
égaliser logiquement juste avant 
la mi-temps. Phil Foden envoyait 
un missile en lucarne et égalisait 
(1-1, 45e)

Arsenal se frotte les mains
On s’attendait donc à voir 
Manchester City dominer la 
partie et dérouler son football 
en seconde période. Mais il 
n’en était rien. Les Sky Blues ne 
parvenaient plus à accélérer et 
ne montraient pas leur meilleur 
visage, bien au contraire. Kevin 

De Bruyne semblait traverser 
la rencontre sans briller comme 
il le fait d’habitude. De son 
côté, Erling Haaland était assez 
discret et n’avait quasiment 
rien à se mettre sous la dent. 
Gundogan faisait preuve de 
trop d’imprécisions techniques. 
Toutes ces petites choses ne 

permettaient pas à Manchester 
City de faire tomber un Brentford 
bien en place. Et le pire était à 
venir.
La tête ailleurs, Manchester City 
se faisait punir en fin de match. 
C’est Ivan Toney qui s’offrait 
un doublé dans le bout du temps 
additionnel (1-2, 90e+7). Si les 
joueurs de City avaient sans 
doute en tête le Mondial et une 
possible blessure, ils laissent 
surtout l’occasion à Arsenal de 
prendre 5 points d’avance avant la 
trêve. Les Gunners sont d’ailleurs 
assurés de terminer en tête. Les 
hommes de Guardiola, défaits ce 
samedi, devront faire beaucoup 
mieux fin décembre pour ne pas 
prendre trop de retard dans une 
saison assez particulière. De son 
côté, Brentford confirme son bon 
début de saison et s’accroche à sa 
10e place.

Après la fin de l’ère Löw, 
la sélection allemande 
cherche un nouveau 

souffle sous la houlette de 
Hans-Dieter Flick. Si elle ne se 
présente pas comme un grand 
favori à la victoire finale, elle n’a 
pas fait de détail durant la phase 
de qualification, mais a connu 
quelques désillusions en 2022. 
Et elle devra aussi affronter 
l’Espagne en phase de poules du 
Mondial.

Le parcours de qualification 
et le groupe :

Comme souvent, l’Allemagne 
n’a pas traîné en phase de 
qualifications. 10 matches, 9 
victoires pour une étonnante 
et unique défaite contre la 
Macédoine du Nord à domicile. 
Résultat, une première place dans 
le groupe J et le titre honorifique 
de la sélection la plus rapidement 
qualifiée pour la Coupe du Monde 
au Qatar. Menée par Hansi Flick, 
la Nationalmannschaft débarque 
donc avec un statut de prétendant 
à la victoire finale, mais il faudra 
déjouer les pièges du groupe E. 
Avec un gros morceau comme 
l’Espagne, un Costa Rica parfois 
surprenant et un Japon en 
progression permanente.

Les qualités et faiblesses
La Nationalmannschaft est pleine 
de paradoxe. Son point fort est 
son secteur offensif, mais elle 
va se présenter sans un véritable 
numéro 9 au Qatar, et son point 
faible est sa difficulté à composer 
face à des équipes très regroupées 
défensivement... Une chose est 
certaine, Hansi Flick a relancé la 
sélection depuis la difficile fin de 
la longue ère Joachim Löw. Fini 
les innovations ratées du dernier 
Euro, retour au 4-2-3-1 typique, 

le même qu’il avait utilisé au 
Bayern Munich. Un Bayern 
encore largement représenté dans 
le onze type (Neuer, Kimmich, 
Gortezka, Müller, Sané, Gnabry) 
et base de la sélection allemande.
Avec 36 buts marqués en 
10 matches de qualification, 
l’Allemagne avait impressionné 
malgré le manque de référence en 
pointe (le meilleur buteur étant 
Gündogan avec 5 buts). Timo 
Werner est forfait pour la Coupe 
du Monde, et les rencontres de 
2022 ont aussi laissé poindre le 
doute avec des résultats décevants 
(défaite contre la Hongrie, nuls 
contre l’Angleterre, seulement 
deux victoires depuis le début de 
l’année). Les postes des latéraux 
sont, comme pour la France, un 
point faible, Thilo Kehrer étant 
considéré comme une solution 
à gauche, tout comme Niklas 
Süle à droite en cas d’absence 
d’Hofmann ou de choix plus 
défensif du sélectionneur.

Le sélectionneur : 
Hans-Dieter Flick

15 ans et un record de longévité 
avec 197 matches sur le banc 

de la Nationalmannschaft : l’ère 
Joachim Löw a pris fin après 
un Euro 2021 totalement raté. Il 
fallait donc un homme fort pour 
relancer la sélection et le choix 
de la fédération allemande s’est 
porté sur Hansi Flick, victorieux 
avec le Bayern Munich. Une 
forme de continuité puisqu’il a 
été l’adjoint de Löw de 2006 à 
2014, mais une rupture dans le 
style malgré tout. Flick a remis 
la sélection en ordre de marche, 
avec des idées claires et un 4-2-
3-1 quasi immuable. Le loupé en 
Ligue des Nations l’a beaucoup 
contrarié et il a haussé le ton. 
Reste à savoir si cela aura porté 
ses fruits pour le Mondial.

La star : Manuel Neuer
Qui choisir entre Neuer et Ter 
Stegen dans les cages allemandes 
? Cette question n’existe 
qu’en dehors des frontières 
germaniques. Car outre-Rhin, il 
n’y a pas de débat. Le titulaire 
doit obligatoirement être Manuel 
Neuer. Quand bien même il est 
âgé de 36 ans et a été blessé cette 
saison, le dernier rempart du 
Bayern Munich est indiscutable 

aux yeux du staff. La preuve 
avec cette récente déclaration 
d’Andreas Kronenberg, 
l’entraîneur des gardiens de la 
Mannschaft. «On n’a jamais 
voulu créer une concurrence entre 
les deux. Nous sommes heureux 
que Marc soit performant avec 
le Barça depuis des années, mais 
Manu est tout aussi bon avec le 
Bayern et il est notre numéro 1. 
Chacun connaît son rôle.» Sa 
récente absence de 4 semaines 
pour une blessure à l’épaule 
gauche ne remet rien en cause, 
et son retour su les terrains avec 
le club bavarois a vite rassuré 
les rares qui doutaient de lui. Il 
disputera sa 4e Coupe du Monde 
avec l’Allemagne.

L’attraction : Jamal Musiala
La nouvelle pépite allemande, 
c’est bien lui. Lancé en sélection 
en mars 2021, il a depuis pris son 
envol avec le Bayern Munich, 
où il avait peu à peu gratté du 
temps de jeu ces derniers mois. 
Mais cette saison, il s’impose 
comme l’élément fort du onze de 
Julian Nagelsmann. La preuve, 
il en est le meilleur buteur (9 

buts) et le meilleur passeur (4 
passes décisives) jusque-là ! 
Impressionnant pour le milieu 
offensif de 19 ans, qui pourrait 
bien pousser Thomas Müller sur 
le banc de touche, à moins que 
l’absence de buteur, finalement 
un peu comme au Bayern Munich, 
pousse Flick à associer les deux 
hommes. Pour sa première 
Coupe du Monde, Musiala aura 
l’opportunité de montrer à tous 
ce qu’il est capable de réaliser en 
Bundesliga.

La liste de l’Allemagne
Gardiens : Manuel Neuer 
(Bayern Munich), Marc-André 
ter Stegen (FC Barcelone), Kevin 
Trapp (Eintracht Francfort)
Défenseurs : David Raum (RB 
Leipzig), Thilo Kehrer (West 
Ham), Armel Bella Kotchap 
(Southampton), Antonio 
Rüdiger (Real Madrid), Lukas 
Klostermann (RB Leipzig), 
Nico Schlotterbeck (Borussia 
Dortmund), Niklas Süle (Borussia 
Dortmund), Matthias Ginter 
(SC Fribourg), Christian Günter 
(SC Fribourg), Jonas Hofmann 
(Borussia Mönchengladbach)
Milieux : Joshua Kimmich 
(Bayern Munich), Jamal Musiala 
(Bayern Munich), Leon Goretzka 
(Bayern Munich), Julian Brandt 
(Borussia Dortmund), Ilkay 
Gündogan (Man City), Thomas 
Müller (Bayern Munich), Serge 
Gnabry (Bayern Munich), Leroy 
Sané (Bayern Munich)
Attaquants : Karim Adeyemi 
(Borussia Dortmund), Niclas 
Füllkrug (Werder Brême), Mario 
Götze (Eintracht Francfort), 
Youssoufa Moukoko (Borussia 
Dortmund), Kai Havertz 
(Chelsea)
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Guerre eN uKrAiNe :
Kherson reprise, Kiev entrevoit une «victoire 

commune» de l’Occident

Kiev a jugé ce samedi iev a jugé ce samedi 
que l’Occident était que l’Occident était 
sur la voie d’une sur la voie d’une 

« victoire commune » sur « victoire commune » sur 
la Russie au lendemain la Russie au lendemain 
de la reprise de la ville de de la reprise de la ville de 
Kherson, épisode salué Kherson, épisode salué 
comme un « jour historique comme un « jour historique 
» par le président ukrainien » par le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky. Volodymyr Zelensky. 
L’hymne national ukrainien L’hymne national ukrainien 
a retenti dans cette ville du a retenti dans cette ville du 
sud de l’Ukraine, vendredi, sud de l’Ukraine, vendredi, 
après que les troupes russes après que les troupes russes 
s’en furent retirées. Kherson s’en furent retirées. Kherson 
avait été la première avait été la première 
grande ville à tomber après grande ville à tomber après 
l’ invasion russe déclenchée l’invasion russe déclenchée 
fin février. À l’ époque, « fin février. À l’époque, « 
très peu de gens croyaient très peu de gens croyaient 
que l’Ukraine survivrait que l’Ukraine survivrait 
», a déclaré le chef de la », a déclaré le chef de la 
diplomatie ukrainienne, diplomatie ukrainienne, 
Dmytro Kuleba lors d’une Dmytro Kuleba lors d’une 
rencontre avec le secrétaire rencontre avec le secrétaire 
d’État américain Antony d’État américain Antony 
Blinken en marge d’un Blinken en marge d’un 
sommet de l’Asie du Sud-sommet de l’Asie du Sud-
Est à Phnom Penh. « Ce Est à Phnom Penh. « Ce 
n’est qu’ensemble que n’est qu’ensemble que 
nous pourrons l’ emporter et nous pourrons l’emporter et 
chasser la Russie d’Ukraine. chasser la Russie d’Ukraine. 
Nous sommes sur la bonne Nous sommes sur la bonne 
voie », a déclaré Kuleba, « voie », a déclaré Kuleba, « 
et notre victoire sera notre et notre victoire sera notre 
victoire commune ». Le victoire commune ». Le 
retrait russe de Kherson retrait russe de Kherson 
marque « un nouvel échec marque « un nouvel échec 

stratégique » de la part de stratégique » de la part de 
Moscou, s’est réjoui pour sa Moscou, s’est réjoui pour sa 
part le ministre de la Défense part le ministre de la Défense 
britannique Ben Wallace britannique Ben Wallace 
dans un communiqué publié dans un communiqué publié 
ce samedi. Jake Sullivan, ce samedi. Jake Sullivan, 
conseiller à la sécurité conseiller à la sécurité 
nationale du président nationale du président 
américain Joe Biden a américain Joe Biden a 
qualifié de « victoire qualifié de « victoire 
extraordinaire », « tout à fait extraordinaire », « tout à fait 
remarquable », la reprise remarquable », la reprise 
de la ville par l’ armée de de la ville par l’armée de 
Kiev. « La guerre continue Kiev. « La guerre continue 
» « Aujourd’hui est un jour » « Aujourd’hui est un jour 
historique. Nous reprenons le historique. Nous reprenons le 
sud du pays, nous reprenons sud du pays, nous reprenons 
Kherson », s’était félicité Kherson », s’était félicité 
le président Volodymyr le président Volodymyr 
Zelensky vendredi soir dans Zelensky vendredi soir dans 
son allocution quotidienne son allocution quotidienne 
publiée sur les réseaux publiée sur les réseaux 
sociaux. « Les forces sociaux. « Les forces 
spéciales sont déjà dans la spéciales sont déjà dans la 
ville », a-t-il ajouté, précisant ville », a-t-il ajouté, précisant 
que leur premier travail que leur premier travail 
allait être de neutraliser les allait être de neutraliser les 
nombreuses mines laissées nombreuses mines laissées 
par l’ armée russe, qui par l’armée russe, qui 
occupait Kherson depuis la occupait Kherson depuis la 
mi-mars. Une vidéo postée mi-mars. Une vidéo postée 
sur Telegram par Volodymyr sur Telegram par Volodymyr 
Zelensky, présentée comme Zelensky, présentée comme 
venant de Kherson, montrait venant de Kherson, montrait 
des militaires ukrainiens se des militaires ukrainiens se 
disant de la « 28e brigade disant de la « 28e brigade 
» acclamés dans la nuit » acclamés dans la nuit 
par une foule scandant « par une foule scandant « 

V-C-U », l’ acronyme des V-C-U », l’acronyme des 
forces armées ukrainiennes. forces armées ukrainiennes. 
L’Ukraine est « en train de L’Ukraine est « en train de 
gagner des batailles sur gagner des batailles sur 
le terrain. Mais la guerre le terrain. Mais la guerre 
continue », a néanmoins continue », a néanmoins 
déclaré Kuleba à Blinken, déclaré Kuleba à Blinken, 
qui a salué le « courage qui a salué le « courage 
remarquable » des militaires remarquable » des militaires 
et du peuple ukrainiens et et du peuple ukrainiens et 
promis le soutien de son promis le soutien de son 
pays « aussi longtemps qu’ il pays « aussi longtemps qu’il 
le faudra » pour vaincre la le faudra » pour vaincre la 
Russie. Kherson reste « un Russie. Kherson reste « un 
sujet de la Fédération de sujet de la Fédération de 
Russie », dit Moscou Ce Russie », dit Moscou Ce 
repli russe est le troisième repli russe est le troisième 
d’ampleur depuis le début d’ampleur depuis le début 
de l’ invasion le 24 février, de l’invasion le 24 février, 
la Russie ayant dû renoncer la Russie ayant dû renoncer 
au printemps à prendre Kiev au printemps à prendre Kiev 
face à la résistance acharnée face à la résistance acharnée 
des Ukrainiens, avant d’être des Ukrainiens, avant d’être 
chassée de la quasi-totalité de chassée de la quasi-totalité de 
la région de Kharkiv (nord-la région de Kharkiv (nord-
est) en septembre. Vendredi est) en septembre. Vendredi 
soir, sur l’ emblématique soir, sur l’emblématique 
place Maïdan de Kiev, place Maïdan de Kiev, 
des habitants de Kherson des habitants de Kherson 
réfugiés depuis des mois réfugiés depuis des mois 
dans la capitale ont fêté dans la capitale ont fêté 
la nouvelle dans la liesse. la nouvelle dans la liesse. 
VIDÉO. « La guerre VIDÉO. « La guerre 
continue », rappelle Kiev continue », rappelle Kiev 
après la libération de après la libération de 
Kherson Plus tôt vendredi, Kherson Plus tôt vendredi, 
le ministère russe de la le ministère russe de la 
Défense avait annoncé avoir Défense avait annoncé avoir 

achevé « le redéploiement » achevé « le redéploiement » 
de ses unités de la rive droite de ses unités de la rive droite 
(occidentale) du Dniepr, sur (occidentale) du Dniepr, sur 
laquelle se trouve Kherson, laquelle se trouve Kherson, 
vers la rive gauche, assurant vers la rive gauche, assurant 
n’avoir subi aucune perte, n’avoir subi aucune perte, 
ni abandonné de matériel ni abandonné de matériel 
militaire. Selon Moscou, militaire. Selon Moscou, 
« plus de 30 000 » soldats « plus de 30 000 » soldats 
russes et « près de 5 000 russes et « près de 5 000 
unités d’armements et de unités d’armements et de 
véhicules militaires ont véhicules militaires ont 
été retirés » de la rive été retirés » de la rive 
occidentale du Dniepr. Ce occidentale du Dniepr. Ce 
repli a toutefois tout du repli a toutefois tout du 
camouflet, le président russe camouflet, le président russe 
Vladimir Poutine ayant Vladimir Poutine ayant 
revendiqué fin septembre revendiqué fin septembre 
l’ annexion de quatre régions l’annexion de quatre régions 
ukrainiennes, dont celle de ukrainiennes, dont celle de 
Kherson. Cette dernière, Kherson. Cette dernière, 
malgré le retrait, reste « un malgré le retrait, reste « un 
sujet de la Fédération de sujet de la Fédération de 
Russie », a affirmé vendredi Russie », a affirmé vendredi 
le porte-parole du Kremlin, le porte-parole du Kremlin, 
Dmitri Peskov. « Il ne peut Dmitri Peskov. « Il ne peut 
y avoir aucun changement y avoir aucun changement 
», a-t-il ajouté, dans le », a-t-il ajouté, dans le 
premier commentaire de premier commentaire de 
la présidence russe sur ce la présidence russe sur ce 
repli. « Revendications repli. « Revendications 
farfelues » À l’ approche du farfelues » À l’approche du 
G20, sommet des puissances G20, sommet des puissances 
économiques mondiales économiques mondiales 
prévu la semaine prochaine prévu la semaine prochaine 
en Indonésie et où Poutine en Indonésie et où Poutine 
a renoncé à se rendre, la a renoncé à se rendre, la 
présidence française a présidence française a 

voulu voir la possibilité voulu voir la possibilité 
d’un dialogue. « Il y a un d’un dialogue. « Il y a un 
espace très clair au G20 espace très clair au G20 
pour porter un message de pour porter un message de 
paix et demander à la Russie paix et demander à la Russie 
d’entrer dans la logique de d’entrer dans la logique de 
désescalade », a affirmé désescalade », a affirmé 
un conseiller du président un conseiller du président 
Macron. « Une très grande Macron. « Une très grande 
majorité au sein du club majorité au sein du club 
(du G20) considère que (du G20) considère que 
cette guerre est énorme et cette guerre est énorme et 
insupportable pour le reste insupportable pour le reste 
du monde ». Interrogé ce du monde ». Interrogé ce 
samedi sur les informations samedi sur les informations 
selon lesquelles Washington selon lesquelles Washington 
aurait commencé à faire aurait commencé à faire 
pression sur Zelensky pression sur Zelensky 
pour qu’ il envisage des pour qu’il envisage des 
négociations avec Moscou, négociations avec Moscou, 
Jake Sullivan, conseiller Jake Sullivan, conseiller 
de Joe Biden, a remarqué de Joe Biden, a remarqué 
que la Russie continuait à que la Russie continuait à 
avoir des « revendications avoir des « revendications 
farfelues » sur le territoire farfelues » sur le territoire 
de son voisin. « L’Ukraine de son voisin. « L’Ukraine 
est le parti de la paix dans est le parti de la paix dans 
ce conflit et la Russie est ce conflit et la Russie est 
le parti de la guerre » et le parti de la guerre » et 
« notre position reste la « notre position reste la 
même que par le passé et même que par le passé et 
fondamentalement, elle fondamentalement, elle 
est en étroite consultation est en étroite consultation 
et en soutien du président et en soutien du président 
Zelensky », a-t-il dit, jugeant Zelensky », a-t-il dit, jugeant 
que « si l’Ukraine choisissait que « si l’Ukraine choisissait 
d’arrêter de se battre (…) ce d’arrêter de se battre (…) ce 
serait la fin de l’Ukraine ».serait la fin de l’Ukraine ».
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En Bref...Préserver l’eau

ça coule de source pour InovaYa

Il n’y a « pas d’intrusion » dans 
les systèmes d’information du 
groupe, a affirmé Thales, qui 
évoque « deux sources probables 
du vol d’informations ». La 
première a été identifiée : il s’agit 
du « compte d’un partenaire sur 
un portail d’échange dédié » mis 
en place avec Thales, selon le 
groupe, pour qui cela a conduit à la 
divulgation d’un volume « limité» 
d’informations. Les recherches 
pour identifier l’autre source du vol 
se poursuivent.

Minimiser l’impact potentiel 
sur les clients

« Thales travaille étroitement avec 
le partenaire concerné et met à 
disposition les ressources et le 
support technique nécessaires pour 
minimiser tout impact potentiel sur 
les clients et les parties prenantes 
concernés », ajoute l’enteprise.
Le groupe russophone LockBit 3.0 
avait perturbé le fonctionnement du 
Centre hospitalier sud-francilien 
(CHSF) de Corbeil-Essonnes 
en lançant une spectaculaire 
cyberattaque en août. Il avait 
demandé une rançon de 10 millions 
de dollars, puis avait publié des 
données de patients, de personnels 
et de partenaires.
Aucune demande de rançon
Pour l’attaque visant Thales, les 
hackers menaçaient de publier « 
toutes les données disponibles » le 
7 novembre, des documents selon 
eux « très sensibles, confidentiels, 
au risque élevé », citant le 
fonctionnement de l’entreprise, 
des documents commerciaux, des 
dossiers comptables, des fichiers 
clients, des logiciels. Thales dit 
n’avoir « fait l’objet d’aucune 
demande authentique de rançon ».
L’annonce de la divulgation de 
données volées a semblé alarmer 
les investisseurs : le cours de 
l’action Thales était en chute de 
7,57 %, à 113,55 euros, vendredi 
en fin d’après-midi à la Bourse de 
Paris, dans un marché orienté à la 
hausse.

Sans eau, tout être humain 
ne tient pas plus de 3 
jours. Cette ressource 

essentielle à la vie tend 
pourtant à se raréfier du fait du 
réchauffement climatique et du 
dérèglement du grand cycle de 
l’eau. Le manque de sobriété 
et de la mauvaise gestion du 
traitement des eaux usées ne 
sont pas non plus en faveur de la 
préservation de cette ressource. 
Une problématique à laquelle 
s’attaque InovaYa.
Khaled Al Mezayen l’affirme : il 
est tombé amoureux du problème 
qu’il a pu constater autour de 
la nécessaire préservation de 
l’eau. Après sa rencontre avec 
Guillaume Lonchamp et Justine 
Vidil, en Roumanie, un pays 
pourtant membre de l’Union 
européenne, dans lequel 90 % 
de la population rurale n’a pas 
accès à l’eau potable, ils ont 
décidé d’essayer d’y remédier 
avec InovaYa.

Quelle est votre solution ?
Khaled Al Mezayen : Avec 
InovaYa, nous voulons 
préserver cette ressource 
formidable qu’est l’eau en 
agissant directement sur deux 
des quatre principaux usages 
du petit cycle de l’eau : les 
besoins domestiques et les eaux 
industrielles. Dans le monde, 
2,1 milliards de personnes 
n›ont pas accès à l›eau potable 
salubre et plus de 80 % des 
eaux usées ne sont pas traitées 
et sont rejetées dans la nature. 
Nous développons donc des 
stations de traitement pour la 
potabilisation, l’unYo, conçue 
pour les communautés rurales 
et périurbaines de 500 à 20 
000 habitants, et des unités 
de traitement sur mesure pour 
réduire la consommation d’eau 
des industries et améliorer 
la gestion de leurs effluents. 
Notre innovation : la filtration 
membranaire avec différents 
degrés de maillages combinée à 
une intelligence embarquée qui 
ne nécessite pas de traitement 
chimique. Ce processus 
automatisé permet également de 
ne pas mobiliser de spécialiste. 
C’est une solution inédite que 
nous avons protégée par deux 
brevets.

En plus de l’apport 
écologique indéniable, y a-t-il 

une vertu économique ?
Khaled Al Mezayen : Il est certain 
qu’en France, l’abondance 
de l’eau jusqu’à l’été 2022 et 
son prix dérisoire à 4 euros 

les 1 000 litres font que l’on a 
tendance à en abuser et ne pas 
rechercher des solutions pour en 
optimiser la consommation. En 
comparaison, aux Philippines, 
cette même eau est à 40 euros. 
Pourtant, en plus de la rentabilité 
de nos unités de traitement 
sur le moyen terme, il faut 
comprendre qu’il va falloir assez 
urgemment changer de modèle, 
car la raréfaction des ressources 
va avoir forcément un impact 
économique. Par exemple, les 
arrêtés sécheresse de cet été ont 
contraint certaines industries 
à stopper leurs activités, donc 
leur outil de production. Par 
ailleurs, le traitement des eaux 
usées peut représenter un coût 
non négligeable, surtout s’il est 
externalisé, du fait notamment 
du transport des effluents vers 
les sites de traitement. Avec nos 
solutions, nous pouvons réduire 
jusqu’à 90 % la consommation 
d’eau des industriels et leurs 
coûts d’au moins 30 %.
Pourquoi votre start-up va-t-

elle changer le monde ?
Khaled Al Mezayen : Chez 
InovaYa, notre objectif est 
de resacraliser l’eau. C’est 
pourquoi, il nous semblait 
important que le nom de notre 
entreprise s’inspire du nom 
de la déesse sumérienne de 
l’eau souterraine, Aya, pour 
nous rappeler notre mission 
au quotidien : réinventer le 
monde de l’eau en adaptant 
son traitement en fonction de 
la source et de l’usage par une 
gestion décentralisée, afin de 
préserver la ressource en eau 
pour la rendre accessible à 
tous. C’est d’ailleurs un des 17 
Objectifs de Développement 
Durable (ODD) adoptés 
par l’ONU : « Garantir 
l’accès de tous à des services 
d’alimentation en eau et 
d’assainissement gérés de façon 
durable ». En France, 1 million 
de personnes n’ont pas un 
accès pérenne à l’eau potable, 
pour beaucoup dans les zones 
rurales. Le pays a d’ailleurs 
été condamné par l’Union 
européenne sur sa gestion des 
eaux usées en milieu rural. Dans 
le reste du monde, 60 % des 
ressources en eau sont détenues 
par moins de dix États tandis 
que les pays de la « diagonale de 
la soif », qui va de Gibraltar au 
nord-est de la Chine, souffrent 
de ce qu’on appelle le stress 
hydrique, quand la demande est 
plus forte que l’offre.

Comment a grandi le projet ?
Khaled Al Mezayen : J’ai 
apporté mon aide en tant 
qu’humanitaire dans un camp 
de réfugiés syriens en Turquie 
quand la guerre a éclaté dans 
leur pays. Je me suis aperçu 
à quel point le sujet de l’eau 
y était vital. Par la suite, j’ai 
travaillé pour le secteur de la 
pharmacie industrielle, qui est 
un grand consommateur d’eau, 
mais aussi un des plus polluants 
et dangereux puisque les rejets 
contribuent à l’émergence de 
bactéries multirésistantes du fait 
notamment des antibiotiques. 
C’est pour ces raisons que le 
sujet de l’eau est devenu une 
évidence lors de ma rencontre 
avec Guillaume Lonchamp et 
Justine Vidil. Nous voulions 
être utiles et nous investir dans 
un projet porteur de sens avec 
des effets immédiats. InovaYa 
est né de là. Nous avons 
ensuite intégré le programme 
d’accompagnement de Ticket 
For Change puis avons été 
accueillis par le pôle Axelera. 
En 2019, nous avons été lauréats 
du Concours Rhône-Alpes de 
Diversidays puis nous avons 
obtenu l’agrément Entreprise 
Solidaire d’Utilité Sociale. 
Aujourd’hui InovaYa, c’est 
une équipe de 20 personnes qui 
travaille au quotidien sur cette 
mission.

Quelle est la suite de 
l’histoire?

Khaled Al Mezayen : La 
seconde levée de fonds de trois 
millions d’euros finalisée cet été 
va nous permettre d’accélérer 
notre outil de production 
et mettre à disposition de 
nos partenaires, notamment 
internationaux, une plateforme 
sur laquelle ils trouveront 
toutes les informations 
nécessaires pour concevoir 

et dimensionner leur projet. 
L’idée est vraiment d’opérer un 
transfert de compétences avec 
nos partenaires locaux et de 
mieux utiliser la donnée pour 
améliorer nos process.

Si vous étiez Premier 
ministre, quelle mesure phare 

mettriez-vous en place ?
Khaled Al Mezayen : Je ferais 
en sorte que les entreprises à 
impact soient favorisées dans 
la commande publique, car 
ça obligerait les autres à le 
devenir. Second levier : des 
crédits d’impôt pour ceux qui 
ont réalisé une analyse du 
cycle de vie de leurs produits 
qui démontre qu’ils n’ont pas 
d’impact négatif significatif 
sur l’environnement. Il faudrait 
aussi, selon moi, simplifier la 
gestion politique des questions 
liées à l’eau qui sont pour le 
moment réparties entre deux 
ministères, celui de la Santé et 
celui de la Transition écologique, 
mais aussi trouver un meilleur 
équilibre entre principe de 
précaution et préservation de 
l’environnement. Il y a urgence 
: la France est mauvaise élève 
de la classe sur les questions 
de l’eau avec seulement 1 % 
de réutilisation des eaux usées, 
contre une moyenne européenne 
à 3 %.

À quoi va ressembler le 
monde en 2050 ?

Khaled Al Mezayen :  Je crois 
profondément en l’humain, 
sa capacité d’adaptation et 
de résilience. Je pense aussi 
qu’il y a de moins en moins 
de climatosceptiques pour 
contester cette indéniable 
réalité. Je sais que l’on va s’en 
sortir, mais pas à quel degré de 
violence ça va se faire… Plus 
nous anticiperons et planifierons 
notre sobriété, plus ça se fera en 
douceur.
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La Covid-19 continue 
de circuler, et d’autres 
maladies virales 

saisonnières s’installent. 
Ainsi, l’épidémie de 
bronchiolite, très précoce, 
touche la France entière, et la 
grippe «est de retour». Va-t-il 
y avoir une triple épidémie cet 
hiver ? Va-t-on devoir ressortir 
les masques ? 
L’hiver n’a pas encore 
commencé qu’il s’annonce 
déjà rude. Alors que la 8e 
vague de Covid-19 continue 
(avec une tendance à la 
baisse), elle est accompagnée 
par la bronchiolite, à un niveau 
inédit depuis plus de 10 ans 
selon Santé publique France 
(source 1). Face à la saturation 
dans les hôpitaux français due 
à l’épidémie de bronchiolite, 
un plan blanc a d’ailleurs été 
déclenché. De plus, l’épidémie 

hivernale de grippe commence 
à pointer le bout de son nez : la 
Bretagne est déjà en phase de 
pré-épidémie selon le dernier 
bulletin épidémiologique de 
Santé publique France (source 
2). 
Certains pays de l’hémisphère 
sud, touchés par l’épidémie 
de grippe avant ceux de 
l’hémisphère nord, montrent 
un exemple de ce à quoi 
nous pourrions faire face cet 
hiver. Ainsi, l’Australie a fait 
face, en plus de la circulation 
active de la Covid-19, à 
une sévère épidémie de 
grippe,  et à un nombre 
élevé d’enfants hospitalisés 
suite à une infection au VRS 
(virus respiratoire syncytial), 
principale cause de la 
bronchiolite.

Prévention, masque : 
comment se protéger des 

épidémies ?
L’Académie nationale de 
médecine alerte : “la Covid-19 
est toujours là, la grippe est 
de retour, protégeons-nous 
!” (source 3). Elle rappelle 
“le risque de surmortalité lié 
aux co-infections virales” et 
qu’”on meurt toujours de la 
Covid-19”, avec en moyenne 
70 décès par jour lors de cette 
huitième vague. 
L’Académie de médecine 
“justifie une réhabilitation des 
mesures barrière” (source 4). 
Il est donc recommandé : 
• en particulier pour 
les personnes à risque et leur 
entourage, de se faire vacciner 
contre la Covid-19 et contre la 
grippe ; 
• de porter un masque 
de type FFP2 dans les 
espaces publics fermés 
pour les personnes à risque 

et leur entourage, pour les 
professionnels de santé en 
contact avec des personnes 
vulnérables et les femmes 
enceintes ; 
• de porter un masque 
chirurgical “dans les hôpitaux, 
les dispensaires, les centres 

de soins et les pharmacies, 
et dans les espaces fermés 
accueillant du public, tels que 
les transports en commun en 
période d’affluence” ; 
• sans oublier de se 
laver les mains et d’utiliser le 
gel hydro-alcoolique. 

Les oreillers «anti-
tête plate» séduisent 
de nombreux 

parents. Mais comme 
la rappelle la Food and 
Drugs Administration, ces 
dispositifs peuvent mettre 
en danger la vie des bébés. 
L’intention est bonne, mais 
le résultat peut s’avérer 
dramatique. Le 3 novembre 
dernier, la Food and Drug 
Administration (FDA) a 
tenu à rappeler aux parents 
et aux soignants de ne pas 
utiliser d’oreilles anti-tête 
plate, ou autres «cales-
bébés». Ces dispositifs - 
qui visent à prévenir ou à 
rectifier le syndrome de la 
tête plate (plagiocéphalie) 
peuvent effectivement 
s’avérer dangereux. 
Un environnement de 
sommeil dangereux
«La FDA n’est au courant 
d’aucun avantage démontré 
lié à l’utilisation d’oreillers 
de mise en forme de la tête 
des nourrissons à des fins 
médicales. L’utilisation 
d’oreillers façonnant la tête 
peut créer un environnement 
de sommeil dangereux 

pour les nourrissons et 
peut contribuer au risque 
d’étouffement et de décès», 
alerte l’agence dans un 
communiqué. Elle rappelle 
d’ailleurs qu’elle n’a pas 
approuvé ces oreillers», 
indique-t-elle dans un 
communiqué (source 1). Et 
d’insister : 
L’innocuité et l’efficacité 
de ces produits n’ont 
pas été établies pour la 
prévention ou le traitement 
du syndrome de la tête 
plate (plagiocéphalie), ou 
l’état plus grave où les os 

du crâne du nourrisson 
en développement 
se rejoignent trop tôt 
(craniosténose).
Si vous utilisez un de ces 
dispositifs, la FDA vous 
recommande de le jeter 
et de surtout ne pas le 
léguer à d’autres parents. 
Si vous vous inquiétez 
effectivement que votre 
enfant ait la tête plate, 
rapprochez-vous d’un 
professionnel de santé qui 
pourra mettre en place une 
prise en charge adaptée et 
sécurisée. «L’utilisation 

d’oreillers pour façonner 
la tête du nourrisson peut 
retarder l’évaluation et la 
prise en charge nécessaires 
d’affections inoffensives, 
telles que le syndrome de la 
tête plate, ou d’affections 
plus graves, telles que 
la craniosténose», alerte 
l’agence. 

Quelles 
recommandations pour 
prévenir le syndrome de 

la tête plate ?
«Sachez que, dans la plupart 
des cas, le syndrome de 
la tête plate disparaîtra de 
lui-même à mesure que le 
nourrisson grandit, qu’il 
n’est pas douloureux et qu’il 
ne cause aucun problème 
de développement», 
précise la FDA. Plusieurs 
recommandations 
permettent toutefois de 
prévenir ce syndrome, 
comme le rappelle la Haute 
Autorité de Santé (source 
2).
Lorsque votre bébé dort : 
• couchez-le sur le 
dos, dans une turbulette ; 
• ne laissez rien dans 
son lit (ni doudous, ni 

jouets) ;
• n’utilisez pas de 
réducteurs de lits, cale-
têtes et cale-bébés ; 
• laissez-le regarder 
dans toutes les directions, 
sans tour de lit.
Lorsque votre bébé est 
éveillé :  
• variez ses positions 
lors des activités de jeu au 
sol et disposez ses jouets 
autour de lui pour l’inciter 
à regarder sur les côtés ; 
• au moment de 
le changer, habituez-le 
progressivement à se tenir 
sur le ventre : il se musclera 
le cou et le dos ;
• prenez-le souvent 
dans vos bras ; 
• à chaque biberon ou 
tétée, pensez à changer de 
bras : votre bébé tournera 
la tête pour capter votre 
regard ; 
• limitez au 
maximum le temps passé 
dans du matériel de 
puériculture (transat, baby-
relax, cosy...) et réservez 
les sièges-coques aux 
transports en voiture.

Covid-19, bronchiolite, grippe... va-t-il falloir remettre 
le masque ?

Prudence, les oreillers «anti-tête plate» 
peuvent étouffer votre bébé
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Tendance et fun, sans pour 
autant être effrayante 
comme un rose flashy, la 

coloration rose gold séduit par 
son originalité et sa douceur qui 
en fait une couleur aussi girly que 
romantique. On vous explique 
comment avoir une belle 
coloration rose gold et comment 
bien l’entretenir.
Repérée sur Instagram et sur les 
stars comme Kylie Jenner, Kate 
Hudson, Rita Ora ou encore 
Emily Ratajkowski, la coloration 
rose gold s’est imposée 
comme une tendance capillaire 
incontournable. Semblable à 
d’autres colorations roses, le 
rose gold est, par exemple, à 
différencier du blond fraise qui 
tire davantage vers l’orangé du 
roux. Avant de succomber, voici 
tout ce qu’il faut savoir sur la 
coloration rose gold.

La coloration rose gold c›est 
quoi ?

La coloration rose gold mêle 
astucieusement le blond et le 
rose. Versatile et modulable, elle 
peut prendre deux formes : une 
chevelure rose avec des reflets 

dorés clairs ou une crinière 
blonde avec des reflets rose 
pastel. Le juste équilibre doit être 
trouvé entre le rose et le blond 
pour offrir une coloration fun et 
lumineuse. Malgré sa teinte rose 
qui peut paraître intimidante, la 
coloration rose gold séduit de 
nombreuses femmes, car elle 
affiche une couleur originale, 
sans pour autant être flashy et 
criarde. Le rose gold accomplit 
l›exploit d›être une coloration à 
la fois délurée et facile à porter 
au quotidien, de par sa subtilité 
et ses nuances plus ou moins 
discrètes selon les envies. Douce 
et très romantique, la coloration 
rose gold est parfaite pour les 
beautystas audacieuses souhaitant 
un changement capillaire marqué.

Comment avoir des cheveux 
rose gold ?

Envie de passer au rose gold ? 
Pour ne prendre aucun risque, il 
est préférable de vous rendre chez 
le coiffeur. Sachez qu›il n›est pas 
nécessaire d›aller dans un salon 
spécialisé en coloration puisqu›il 
est assez facile d›obtenir un 
beau rose gold. Pour se faire, le 

coiffeur va diluer une faible dose 
de colorant rouge dans un soin 
hydratant, avant de l›appliquer 
sur votre chevelure. Après le 
temps de pose et le rinçage des 
cheveux, la coloration rose est 
prête à être ajustée par des reflets 
dorés, voire blond platine, pour 
avoir cet effet «gold» subtil.
Les plus audacieuses peuvent 
aussi succomber à la coloration 
rose gold à faire soi-même. 
Les étapes pour une coloration 
facile à la maison : diluer un 

colorant capillaire rouge ou rose, 
plus ou moins concentré selon 
la couleur désirée, dans votre 
après-shampoing ou masque 
hydratant habituel. Appliquez 
le mélange sur toute la crinière 
et laissez poser avant de rincer. 
Cette technique est à effectuer 
sur des cheveux naturellement 
blonds, pour permettre à vos 
reflets dorés de ressortir à travers 
la coloration rose. Les brunes 
devront décolorer au préalable 
leur crinière.

La coloration rose gold pour 
qui?

Si la coloration rose gold 
convient à toutes les femmes, 
aux peaux claires comme mates, 
aux cheveux bouclés comme 
raides, elle s›obtient plus au 
moins facilement selon la couleur 
naturelle de votre crinière. Ainsi, 
si vous êtes blonde, la coloration 
s›accrochera plus aisément à 
votre base capillaire claire.

Comment obtenir une 
coloration rose gold sur une 

brune ?
Les cheveux châtains ou 
bruns devront passer par une 

décoloration pour permettre 
au blond et au rose de tenir. Un 
procédé tout à fait réalisable mais 
plus long à effectuer et qui risque 
d›abimer davantage les cheveux

Comment entretenir une 
coloration rose gold ?

Parce qu’elle affiche peu de 
pigments, la coloration rose 
gold présente l’inconvénient 
d›avoir une courte durée de vie 
puisqu›elle dégorge rapidement. 
Toutefois, cette caractéristique 
peut aussi s›avérer être un 
avantage : vous pourrez ainsi 
essayer cette coloration fun 
pour une durée limitée ou avoir 
plusieurs nuances de couleurs. 
Le rose, d’abord intense, va 
doucement s’estomper, se 
transformant en rose gold pastel, 
tout aussi irrésistible.
Pour entretenir votre couleur à 
la maison, misez sur les soins 
repigmentants et les produits 
capillaires spécialement conçus 
pour les cheveux colorés qui 
sauront prolonger au maximum 
votre coloration entre deux 
passages chez le coiffeur.

Nom scientifique : Arbustus 
unedo
Famille : Ericacées
Variétés et espèces : Arbutus 
unedo ‘Rubra’ (fleurs roses), 
Arbutus unedo ‘Compacta’ 
(variétés naines pour culture en 
pot), Arbustus andrachne (peut 
atteindre 12 mètres, fleurit au 
printemps et porte des fruits 
abondants), arbousier à fleurs 
denses (originaire du Mexique, 
arbuste de serre)
Couleur des fleurs : Fleurs 
blanches, Fleurs roses
Plantation : Plantation en mars, 
Plantation en avril, Plantation en 
septembre, Plantation en octobre
Exposition : Soleil, Mi-ombre
Type de sol : Acide, riche et bien 
drainé
Utilisation : Dans une haie, Dans 
un verger, En massif, En pot, 
Isolé
Floraison : Floraison en octobre, 
Floraison en novembre, Floraison 
en décembre
Feuillage : Persistant (de couleur 
vert foncé)
Maladies, animaux nuisibles : 
Septoriose de l’arbousier (feuilles 
tachées de brun), pucerons
Arrosage : Modéré
Longévité : Bonne
Hauteur : 3 à 12 mètres
Récolte : Récolte en octobre, 
Récolte en novembre, Récolte en 
décembre

Symbolique : L’arbousier est un 
symbole d’éternité grâce à ses 
feuilles toujours vertes.
Où et quand planter l’arbousier ?
L’arbousier apprécie les terrains 
secs, acides et craint les fortes 
gelées (-15 °C). On l’installe 
dans un endroit ensoleillé bien 
abrité du vent. On le plante au 
printemps ou en fin d’été. En 
pleine terre, il peut être installé en 
isolé, en haie ou en massif.
Si vous souhaitez le planter en 
pot, choisissez un contenant 
d’au moins 30 cm de profondeur 
et réalisez un substrat en 
mélangeant de la terre de bruyère 
et du sable. N’oubliez pas le lit 
de drainage (billes d’argiles ou 
graviers) au fond du pot, afin de 
favoriser l’écoulement de l’eau. 
En bac, choisissez plutôt la 
variété ‘Compacta’, idéale pour 
la culture hors-sol. À l’inverse, si 
vous souhaitez grand sujet, misez 
plutôt sur l’arbousier de Chypre 
(Arbutus andrachne) atteignant 9 
m à 12 m de haut.
Quand transplanter un arbousier ?
L’arbousier se transplante 
difficilement à cause de sa racine 
pivot. Une racine pivot est un 
type racinaire qui s’enfonce à 
la verticale. Celle de l’arbousier 
peut creuser jusqu’à 10 m de 
profondeur ! Autant dire qu’il 
faut oublier l’idée de transplanter 
un sujet de grande taille, déjà 

âgé. En revanche, vous pouvez 
rempoter les sujets en bacs, 
lorsque vous jugez que ces 
derniers sont devenus trop petits. 
Pour cela, procédez à l’automne, 
tout comme pour la plantation.
Entretenir un arbousier
Le premier été, arrosez 
régulièrement l’arbousier de 
manière à garder un sol frais. Les 
trois première années, protégez 
l’arbre du froid en lui octroyant 
une épaisse couche de paillage. 
Ensuite, il ne demande plus 
aucun soin.
Comment tailler un arbousier ?
La taille n’est pas obligatoire, 
mais elle permet de dégager le bas 
du tronc pour profiter de la belle 
écorce brun-rouge qui s’exfolie. 
Pour cela, supprimez le bois mort 

et les tiges enchevêtrées, afin de 
maintenir une belle charpente 
équilibrée et aérée. On procède à 
la taille en fin d’été, juste avant 
la floraison et la fructification. 
Concernant les sujets en haie, 
n’hésitez pas à tailler pour limiter 
leur croissance, l’arbousier n’en 
souffrira pas.
Bouturer un arbousier ?
L’arbousier se multiplie par 
bouturage en crossette, aussi 
appelée, bouturage à talon.
Coupez une tige latérale semi-
aoûtée (entre le stade d’herbe et le 
stade de bois). Conservez la base 
ainsi qu’une partie du rameau soit 
1 cm.
Plantez dans une caissette 
remplie d’un mélange de terreau 
et de sable.

Arrosez en pluie fine.
Réservez à l’abri sous châssis 
durant l’hiver. Vérifiez 
régulièrement que le substrat 
reste frais.
Repiquez au printemps.
Vous pouvez aussi opter pour 
le semis pour multiplier votre 
arbousier, cette technique est 
réputée efficace. Il vous suffit 
de récolter des fruits et de retirer 
la pulpe, pour ne garder que le 
noyau. Mettez-les à tremper dans 
de l’eau chaude, afin que toute la 
pulpe soit retirée. Ensuite, laissez 
sécher le noyau pendant plusieurs 
jours sur du papier absorbant. 
Puis, il convient de stratifier les 
graines, c’est-à-dire les disposer 
en couches superposées dans un 
pot rempli de sable humide et 
les placer à l’extérieur pendant 
l’automne et l’hiver. Vous pouvez 
aussi opter pour trois semaines 
au réfrigérateur, avant de les 
semer. Quelle que soit l’option 
choisie, cette période de froid est 
nécessaire pour que vos noyaux 
puissent germer. Ensuite, comme 
pour tout semis, placez votre 
noyau dans un mélange spécial 
semis au sein d’un pot. Arrosez 
en pluie fine et maintenez humide 
jusqu’à la levée.

Coloration rose gold

une couleur de cheveux douce et tendance

Arbousier 

où le planter, comment le cultiver, fruit toxique
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Très connue du public pour 
sa célèbre prestation dans le 
film «Le vent des Aurès» de 
Mohamed Lakhdar-Hamina et 
d’autres grands films algériens, 
la comédienne Keltoum aura 
été l’une des premières femmes 
algériennes à s’imposer sur 
les planches du théâtre et dans 
l’univers des arts du spectacle, 
ouvrant ainsi la voie à de grandes 
carrières féminines.
Combattant autant les préjugés 
familiaux que sociaux de l’époque 
pour s’imposer dans un univers 

artistique algérien en gestation, 
Keltoum, Aïcha Adjouri de son 
vrai nom, a grandement participé 
avec Nouria (1921-2020) à 
changer le regard des metteurs 
en scène et de la société sur la 
présence de la femme au théâtre.
Native de Blida en 1916, 
cette talentueuse de la danse 
et du théâtre a été repérée par 
l’incontournable Mahieddine 
Bachtarzi qui lui a offert sa chance 
en 1935 en dépit des réticences de 
sa famille.
Après une grande tournée en 

France, Keltoum s’oriente de plus 
en plus vers le théâtre et affirme 
ses talents de comédienne dans 
des pièces mises en scène par 
Mahieddine Bachtarzi, Rachid 
Ksentini ou encore Habib Réda, 
avant d’intégrer l’aventure de la 
première saison arabe de l’Opéra 
d’Alger en 1947.
Pendant des années, la plupart des 
rôles féminins étaient confiés à 
Keltoum et sa voix est également 
venue s’ajouter au répertoire du 
théâtre radiophonique, en plus 
d’avoir enregistré cinq disques 
dans les années 1940 et 1950 dont 
«Ya ouled El Ourbane» et «Ahd 
Thnine».
Après une première pause en 
1951 suite à un accident qui l’a 
éloigné des projecteurs, Keltoum 
remonte sur les planches dans 
une adaptation de «Othello» du 
célèbre William Shakespeare, 
avant de mettre sa carrière entre 
parenthèses, entre 1956 et 1963.
Le Théâtre national algérien et 

le cinéma
Au lendemain du recouvrement 
de la souveraineté nationale, 
Aïcha Adjouri rejoint la première 
institution culturelle de l’Algérie 
indépendante, le Théâtre 
national algérien, alors dirigé par 
Mustapha Kateb, et campe son 

premier vrai premier rôle dans la 
pièce «Mariage par téléphone» 
de Mahieddine Bachtarzi, en 
compagnie de Rachid Ksentini.
Sa carrière cinématographique 
va commencer en 1966 avec le 
réalisateur Mohammed Lakhdar-
Hamina, qui va la choisir, dans 
«Le vent des Aurès», pour la 
fameux rôle muet de la mère 
qui cherche désespérément 
son fils incarcéré par l’armée 
coloniale, défiant avec courage 
et obstination les soldats français 
d’un camp à l’autre avec une 
indifférence admirable aux 
menaces et intimidations.
Dans cette oeuvre classique du 
cinéma algérien, Keltoum se 
partage l’affiche avec Mustapha 
Kateb, Mohamed Chouikh, 
Hassan El Hassani ou encore 
Hadj Smaine.
Ce film va conduire Keltoum 
sur le tapis rouge du Festival 
de Cannes en 1966, où elle sera 
la première actrice algérienne à 
représenter une oeuvre de son 
pays et où le film recevra le Prix 
de la meilleure première oeuvre.
Sa collaboration 
cinématographique avec 
Mohammed Lakhdar-Hamina 
va se poursuivre avec des films 
comme «Décembre» et «Hassan 

Terro», et sa carrière au cinéma 
va prendre de l’ampleur avec des 
distributions dans des oeuvres 
comme «Les Déracinés» de 
Lamine Merbah, «Les Folles 
Années du twist» de Mahmoud 
Zemmouri, «Hassan Taxi» de 
Mohamed Slim Riad, «Hassan 
Niya» de Ghaouti Ben Dedouche, 
une série qui va enrichir sa 
collaboration avec un autre 
monument du cinéma et du 
théâtre, Rouiched.
Ce sont pas moins d’une vingtaine 
de films qui ont fait appel à 
l’incroyable talent de Keltoum 
qui a, cependant, abandonné le 
chant sans jamais s’éloigner du 
théâtre où elle a joué dans plus de 
soixante-dix pièces, confirmant 
une carrière brillante qui a 
fortement boosté l’interprétation 
féminine dans le 4e art.
Keltoum avait fait sa dernière 
apparition sur les planches, après 
sa retraite du TNA, aux côtés de 
Rouiched dans El Bouwaboune 
en 1991.
Le 11 novembre 2010, le paysage 
culturel algérien faisait ses adieux 
à cette artiste emblématique qui 
a porté avec passion l’art et la 
culture de son pays, et ouvert la 
voie aux générations futures.

Les deux pièces théâtrales 
«Mira» (Algérie) et «Do not 
avenge us» (Roumanie) ont 
décroché conjointement, 
vendredi soir à El Oued, le Prix 
du meilleur spectacle intégré 
à l’issue de la seconde édition 
du Festival international du 
monodrame féminin.
Les monodrames «Mira» 
(Algérie), présenté par la troupe 
Mosaïque, mis en scène par 
Hicham Bousahla, et interprété 
par Souad Djenati et «Do not 
avenge us» (Roumanie), ont 
décroché à juste titre le Prix 

du meilleur spectacle intégré 
de la créativité théâtrale 
monodramatique, indique un 
rapport du jury.
Le spectacle «Mira», présenté 
sous un mix de tonalités et de 
lumières, retraçait l’histoire 
d’une jeune fille de 28 ans, 
orpheline, élevée dans la 
maison d’une de ses proches, 
et imprégnée, malgré ses 
conditions sociales, d’innocence 
et de candeur.
Intitulé «Ne vous vengez pas 
de nous», l’autre monodrame 
roumain raconte une histoire 

véridique qui traitait des 
souffrances de la société 
roumaine à l’époque du régime 
communiste durant les années 
quarante du siècle dernier. Le 
spectacle est revenu sur les 
conditions qui ont forcé les 
citoyens à quitter leur patrie.
Le Prix du meilleur spectacle 
monodramique a été attribué à 
la Société tunisienne Douroube 
El-Intaj pour le spectacle 
«Gamra», tandis que le Prix 
de la meilleure scénographie 
a été décroché par la troupe 
égyptienne «One-Mind» pour le 

monodrame «Sourat Maria».
Le spectacle intitulé «Bouka 
Mona Lisa», produit par le 
théâtre libre El-Beïda de Libye 
a été distingué par le Prix du 
meilleur texte et de la meilleure 
musique de scène, et le Prix de 
la meilleure comédienne est 
revenu à Nourhane Sadki dans 
«Doumia Moufakaka».
D’autres troupes européennes 
représentant la France et la 
Belgique ont pris part à ce 
festival, au programme duquel 
des ateliers de formation en 
direction des amateurs du 

monodrame, du cinéma, de 
l’écriture du scénario et de la 

mise en scène ont été dispensés 
et encadrées par des spécialistes.
Dédiée en hommage à titre 
posthume à la comédienne 
algérienne Aicha Adjouri, 
connue sous le nom de 
Kelthoum, cette seconde 
manifestation internationale 
est abritée par la maison de 
la culture Mohamed Lamine 
Lamoudi de la ville d’El-Oued.

Près de 500 romans sont 
parus en Algérie pendant la 
pandémie du coronavirus, 

a fait savoir le romancier Waciny 
Laredj vendredi à Sharjah 
(Emirats Arabes Unis).
L’Algérie a enregistré une «forte 
production» de roman, en 2020 
et 2021, une période marquée par 
la propagation du coronavirus, 
a précisé M. Laredj lors d’une 
conférence animée dans le cadre 
de la 41e Foire internationale du 

livre de Sharjah (Emirats arabes 
unis).
«La poésie est en voie 
d’extinction. Certains même 
parlent de mort de la poésie», 
a-t-il mis en garde, ajoutant que 
la poésie est un genre littéraire 
réservé à l’élite, alors que le 
roman est, lui, destiné au grand 
public.
Les réseaux sociaux «sont 
à même de promouvoir le 
roman et de conforter sa place, 

particulièrement celui adapté 
en série télévisée et en film de 
cinéma», a-t-il dit.
«Nonobstant l’évolution 
rapide des technologies 
et le développement de la 
numérisation, le livre en papier 
demeure au premier rang de par 
le style narratif qui le caractérise, 
d’autant qu’aucune application 
audiovisuelle ne peut le 
remplacer», estime le romancier.

Keltoum, pionnière des comédiennes algériennes

Festival du monodrame féminin

 le Prix du meilleur spectacle intégré pour Mira et Do not avenge

Foire du livre de Sharjah 
Près de 500 romans parus en Algérie pendant le Covid 19
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Netflix va retransmettre 
en direct un spectacle de 
l’humoriste américain Chris 
Rock, une première pour le 
géant du streaming, qui souhaite 
reconquérir des abonnés et fait 
face à la concurrence d’autres 
plateformes proposant déjà des 
diffusions live.
Le spectacle sera diffusé début 
2023, a annoncé Netflix jeudi, 
dans un communiqué où sa vice-
présidente en charge de l’humour, 
Robbie Praw, a promis «un 
moment inoubliable».
Le groupe a subi une crise de 
croissance au premier semestre, 
avec une perte sèche de 1,2 
million d’abonnés, qui l’a poussé 

à prendre diverses mesures pour 
inverser la tendance.
Il propose notamment depuis 
novembre un nouvel abonnement 
mensuel moins cher, mais 
avec publicité, afin d’attirer 
de nouveaux consommateurs 
et d’engranger des revenus 
supplémentaires.
L’expérimentation d’une 
retransmission en direct avec 
Chris Rock, qui a fait les gros 
titres au printemps lorsqu’il a été 
giflé par l’acteur Will Smith lors 
de la cérémonie des Oscars, est 
aussi un moyen de diversifier son 
offre.
Netflix envisage par ailleurs 
de proposer du sport en direct 

sur sa plateforme, selon des 
informations divulguées par le 
Wall Street Journal cette semaine.
Dans l’univers ultra-concurrentiel 
du streaming, où les plateformes 
sont désormais pléthore, ses 
rivaux Disney+ et Amazon Prime 
Video permettent déjà à leurs 
abonnés de regarder du sport ou 
des concerts en direct.
Netflix, qui a rebondi en 
gagnant 2,4 millions d’abonnés 
supplémentaires au troisième 
trimestre, organisait déjà un 
festival d’humour annuel à Los 
Angeles. Mais les spectacles 
donnés lors de cet événement 
n’étaient pas retransmis en direct.

Les indigènes colombiens et 
brésiliens ont été réunis par un 
projet cinématographique : le 
tournage d’un film sur leurs 
propres histoires. Sujet porté à 
l’écran essentiellement par des 
étrangers.
Des Matis, populations 
autochtones vivant dans 
l’ouest du Brésil, se rendent 
dans la jungle amazonienne 
colombienne à la rencontre des 

indigènes de la tribu Tikuna, de 
la communauté de San Martin 
de Amacayacu.
Les indigènes Brésiliens ont 
l’avantage d’avoir acquis deux 
caméras vidéo en 2015 et appris 
à filmer par le Centre brésilien 
du travail indigène. Savoir qu’il 
se devaient de transmettre à 
leurs hôtes lors de cet atelier 
audiovisuel.
 « C’était beau parce que pour 

la première fois dans notre 
communauté, nous recevons 
des indigènes d’autres pays, 
des Brésiliens et ils ont aussi 
l’expérience de la vidéo et c’est 
très bien qu’ils nous partagent 
ce savoir. «, a déclaré Yina 
Moran, indigène de Tucuna 
et participante à l’atelier 
audiovisuel.
Dans cette jungle commençaient 
alors des séances de tournages. 

Les apprentis et leurs mentors 
ont passé la journée à mener 
des entretiens et à filmer la vie 
quotidienne.
«Nous avons ce film que nous 
avons «fait», parce que les Matis 
eux-mêmes l’ont tourné. Parce 
que souvent, les Blancs viennent 
filmer sans avoir notre registre. 
Donc, pour cette raison, nous 
formons nos jeunes Matis pour 
que dans d’autres événements 

ils puissent filmer davantage, 
pour avoir d’autres films dans 
le futur.», a souligné Pixi Kata 
Matis, cinéaste indigène matis.
Les Tikunas ont proposé trois 
courts métrages sur les graines, 
les plantes médicinales entre 
autres, avec l’aide de Matis, 
et de l’association française 
ForestEver.

Une vente historique a 
eu lieu chez Christie’s 
à New York. Mercredi 

soir, la vente aux enchères de la 
collection d’art du cofondateur 
de Microsoft Paul Allen, décédé 

en 2018, a dépassé la barre 
historique du milliard de dollars. 
Signe que le marché de l’art 
continue de progresser malgré 
les incertitudes économiques 
liées à la guerre en Ukraine et 
à l’inflation, cinq peintures sont 
entrées dans le club fermé des 
œuvres vendues plus de 100 
millions de dollars aux enchères, 
lors de cette soirée mémorable 
au Rockefeller Center de 
Manhattan.
La plus chère, Les Poseuses, 
Ensemble (petite version) 
(1888) de Georges Seurat, un 
tableau considéré comme un 
chef-d’œuvre du pointillisme, 
dont une autre version est 
accrochée à la fondation Barnes 
de Philadelphie, a atteint 149,24 
millions de dollars, frais compris, 
a annoncé Christie’s. La société 
n’a pas donné d’informations 
sur l’identité des acheteurs, 
une habitude pour les maisons 
d’enchères.

Un milliardaire touche-à-tout
Christie’s, contrôlée par la 
holding Artémis de François 
Pinault, avait annoncé que la 
totalité du montant des ventes 
serait versée à des œuvres 
caritatives. Malgré sa brouille 
avec Bill Gates, son partenaire 
dans la naissance de Microsoft 
en 1975, le milliardaire 
américain Paul Allen, avait signé 
en 2009 son « Giving Pledge», 
s’engageant à faire don de la 
majorité de sa fortune.
Alors que 60 lots seulement sur 
150 ont été vendus mercredi 
- le reste le sera ce jeudi - la 
valeur de la collection a déjà 
dépassé le précédent record de 
la collection Macklowe, du nom 
d’un richissime couple new-
yorkais, qui a atteint 922 millions 
de dollars chez la concurrente 
Sotheby’s au printemps. D’après 
un calcul, la vente a totalisé 
environ 1,5 milliard de dollars. 
Après « Les Poseuses » de 

Georges Seurat, une « Montagne 
Sainte-Victoire » (1888-1890) 
de Paul Cézanne, annonciatrice 
du cubisme, a atteint 137,79 
millions. Des records ont aussi 
été battus pour Vincent Van 
Gogh, dont le « Verger avec 
cyprès » a été vendu 117,1 
millions de dollars, ou pour Paul 
Gauguin, dont un tableau de la 
période tahitienne, « Maternité 
II » (1899), est parti à 105,73 
millions de dollars. Une œuvre 
de Gustav Klimt, « Birch Forest 
», a atteint 104,5 millions de 
dollars, encore un record. Avec 
ces ventes, et celle d’un portrait 
de Marilyn Monroe « Shot Sage 
Blue Marilyn » d’Andy Warhol, 
parti en mai pour 195 millions 
de dollars, l’année 2022 devrait 
rester comme l’une des plus 
chères de l’histoire du marché de 
l’art.

Netflix va expérimenter le direct avec un spectacle
 de l’humoriste Chris Rock

Les indigènes brésiliens et colombiens se mettent 
au cinéma

New York

Une collection d’art dépasse le milliard de dollars 
aux enchères, un record historique
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Si vous vous lavez les che-
veux avec du soda depuis 
que vous avez lu que Suki 

Waterhouse en faisait autant, 
vous pouvez ranger la bouteille. 
Vous vous êtes fait avoir ! En 
2015, la chanteuse et manne-
quin avait révélé être une aficio-
nado de ce soin capillaire pour 
le moins saugrenu, assurant que 
c’était son secret pour donner du 
volume à ses longueurs.
« Parfois je rince mes cheveux 
avec du Coca-Cola, avait-elle 

assuré à Us Weekly à l’époque. 
Je n’aime pas mes cheveux 
quand ils sont propres - ils sont 
fins et sans éclat. Mais le Coca-
Cola leur donne un côté ébou-
riffé, comme si j’avais remonté 
l’Amazone ou quelque chose 
comme ça. » Et si ce conseil 
beauté vous paraît absurde, c’est 
précisément parce qu’il l’est !
Sept ans de réflexion 
Il y a quelques jours, une fan a 
demandé à Suki Waterhouse sur 
Twitter si elle lavait toujours 

ses cheveux au Coca-Cola. Et 
alors que l’actrice a dû prendre 
conscience que de nombreuses 
femmes avaient suivi son conseil 
bidon pendant tant d’années, 
elle s’est dit qu’il était temps de 
révéler la vérité. 
« Ok… je me dois d’être hon-
nête, a-t-elle répondu dans un 
tweet. J’en avais marre de faire 
des interviews à propos de mes 
cheveux alors j’ai dit ça. Je n’ai 
jamais fait ça, Madame ». Faute 
avouée, à moitié pardonnée...

Ryan Reynolds ne s’arrêtera 
apparemment jamais. La star 
de Deadpool, qui a déjà racheté 
un club de football au Pays de 
Galles avec Rob McElhenney, a 
désormais envie d’aller plus loin. 
Comme il l’a expliqué dans le 
Tonight Show, il veut désormais 
s’offrir les Sénateurs d’Ottawa, 
une équipe de NHL, la ligue de 
hockey d’Amérique du Nord.
« J’essaie de racheter les Séna-
teurs. C’est très cher, donc j’ai 
besoin d’un partenaire aux 
poches très profondes. C’est ce 
qu’on appelle un consortium, 
quand on forme un groupe pour 
acheter une entité, et c’est une 
façon élégante de dire : «J’ai 
besoin d’un sugar daddy». Et si 

ça ne marche pas, j’achèterai un 
sénateur américain, ce qui est à 
la portée de tout le monde », a-t-
il lancé, en plaisantant à moitié.

Tôt ou tard
Le propriétaire des Sénateurs, 
Eugene Melnyk, est mort en 
mars dernier et depuis, les fans 
de l’équipe savent que sa famille 
chercherait tôt ou tard à s’en 
débarrasser. De fait, vendredi 
dernier, la franchise a annoncé 
son intention de vendre le club. 
« C’était une étape nécessaire et 
prudente pour entrer en contact 
avec les parties profondément 
intéressées qui peuvent nous 
montrer quelle est leur vision 
pour l’avenir de l’équipe. Une 
condition de la vente sera que 

l’équipe reste à Ottawa », a dé-
claré le président et gouverneur 
des Sénateurs, Sheldon Plener, 
dans un communiqué, relayé par 
CNN.
Bonne nouvelle : Ryan Reynolds 
est profondément attaché à Ot-
tawa et sa région. « J’ai grandi à 
Vancouver, qui a toujours eu mon 
cœur, mais j’ai aussi grandi à Ot-
tawa, au Canada, car j’ai passé 
beaucoup de temps à Vanier, qui 
est une petite ville située à l’inté-
rieur d’Ottawa », a-t-il expliqué 
à Jimmy Fallon.
Reste à savoir si l’acteur trou-
vera l’argent nécessaire. D’après 
Forbes, il en coûtera 775 mil-
lions de dollars environ pour 
racheter la franchise.

Shakira et Gerard Piqué ont 
annoncé début juin qu’ils met-
taient un terme à leur relation, 
après onze ans de romance. Mais 
restait l’épineuse question de la 
garde de leurs deux fils. Il aura 
fallu cinq mois de bataille de 
leurs équipes juridiques respec-
tives pour arriver à un accord.
C’est par un très consensuel 
communiqué de presse que la 

chanteuse colombienne et le 
tout juste retraité footballeur es-
pagnol ont annoncé être tombés 
d’accord. Avec cette déclaration 
officielle, les deux parents récla-
ment surtout que la presse res-
pecte l’intimité de Milan, neuf 
ans, et Sacha, sept ans.
« Nous avons signé un accord 
de garde. Notre seul objectif 
est d›apporter à nos enfants la 

plus grande sécurité et protec-
tion dans l’espoir qu’ils puissent 
continuer à vivre dans un envi-
ronnement calme et serein », 
ont-ils envoyé à TMZ.
D’après plusieurs sources, Sha-
kira devrait rapidement quitter 
Barcelone pour emménager à 
Miami avec ses deux garçons. 
C’est en effet aux Etats-Unis 
que sa carrière se joue.

i vous vous lavez les che- assuré à Us Weekly à l’époque.ses cheveux au Coca-Cola. Et

Suki Waterhouse ne se lave pas vraiment les cheveux
 avec du Coca

Ryan Reynolds ne s’arrêtera ça ne marchepas j’ achèterai un l’ équipe resteà Ottawa » adé-

Ryan Reynolds veut racheter l’équipe de hockey
 des Sénateurs d’Ottawa

Shakira et Gerard Piqué ont chanteuse colombienne et leplus grande sécurité et protec-

Fil des stars...

Vente Maison

Je vends maison d’une superficie de 224 m² 

située  située à la Colonne (El Ghzala) avec 

toutes les commodités et prix négociable.

Pour plus de renseignements n’hésitez pas à 

me contacter au : 06-66-23-87-02
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L’ami de la Révolution 
algérienne, membre 
de l’Armée de 

libération nationale (ALN), 
Roberto Muniz dit «Mahmoud 
l’Argentin» est décédé, a-t-
on appris samedi auprès du 
ministère des Moudjahidine 
et des Ayants-droit.
Le défunt a rejoint les rangs 
de la Guerre de libération 
nationale en 1959. Il a eu 
ses premiers contacts avec 
les émissaires du Front de 
libération nationale (FLN) 
à Buenos Aires en 1956 

alors qu’il était secrétaire 
général du Parti ouvrier 
argentin. Il contribua à 

l’internationalisation de la 
cause algérienne et de la 
Révolution.

Imprégné de la Révolution 
algérienne, feu Roberto, dit 
«Mahmoud», rejoint les rangs 
de l’ALN pour s’occuper 
de l’aspect technique de la 
fabrication d’armes, avant 
de s’installer à Alger, au 
lendemain de l’indépendance.
En cette douloureuse 
circonstance, le ministre des 
Moudjahidine et des Ayants-
droit, Laïd Rebiga a présenté 
ses sincères condoléances 
et exprimé sa profonde 
sympathie à la famille du 
défunt et à ses proches en 

Algérie et en République 
amie d’Argentine, ainsi 
qu’à tous ses camarades 
Moudjahidine et compagnons 
de la Révolution, priant le 
Tout-Puissant de l’accueillir 
en son vaste paradis, et de 
prêter à ses proches patience 
et réconfort.
Avec la disparition de ce 
«symbole», l’Algérie perd 
«un ami de la Révolution, un 
militant farouche et un grand 
Moudjahid», a affirmé le 
ministre.

Le premier incubateur 
d’entreprises algéro-
polonais à l’échelle 

nationale a été créé jeudi et 
installé dans une école privée 
des langues à Skikda.
Le but de cet incubateur, créé 
dans le cadre du partenariat 
entre les deux pays, «est de 
tirer avantage de l’expérience 
polonaise qui a fait ses preuves 
dans le domaine à l’échelle 
européenne», a indiqué 
Mohamed Lamine Zougar, 
président de l’association de la 
jeunesse algérienne.
Le succès de la première 
édition, en septembre 2021, du 
forum international de Skikda 
et le succès de la journée 
Algéro-polonaise, tenue en 
mai 2022 en présence du 

ministre du Commerce et de la 
Promotion des Exportations, 
ont conduit l’association 
à consolider les échanges 
pour créer un incubateur 
d’entreprises, a précisé à 
l’APS M. Zougar.
L’incubateur d’entreprises 
polonais, créé en 1998 par 
un ressortissant algérien 
installé en Pologne, a conduit 
l’association de la jeunesse 
algérienne à l’adopter pour ses 
différents projets destinés aux 
jeunes.
L’incubateur polonais 
présentera son expérience aux 
porteurs de projets algériens, 
les formera et les orientera 
pour la concrétisation de leurs 
projets sur le terrain, a ajouté 
M. Zougar.

La présidente de l’incubateur 
polonais, Suzanna Szczulik, 
accompagnée de la chargée 
des relations internationales 
à l’incubateur, Aleksandra 
Magdalena kasperzak, et de la 
présidente du bureau polonais 
pour l’investissement, Maciej 

Maria klozak, a indiqué, de 
son côté, que l’objectif de ce 
partenariat est de transmettre 
l’expérience polonaise dans le 
domaine de la concrétisation 
des projets de jeunes et 
d’accompagner les jeunes 
algériens dans la réalisation de 

leurs projets.
Des jeunes porteurs de projets 
de plusieurs wilayas du pays 
dont Guelma, Ouargla, Skikda, 
Blida, Boumerdès, Annaba et 
El Tarf ont assisté à la création 
de cet incubateur.
La délégation aura à visiter 
trois projets à créer dans la 
wilaya de Skikda dans les 
domaines de l’élevage de 
vaches laitières, l’extraction 
des huiles végétales et la 
production de tomate sèche.
L’association de la jeunesse 
algérienne a été créée en 2018 
à Skikda et s’intéresse au 
développement économique 
et à la diffusion de la culture 
entrepreneuriale en vue de 
relancer l’économie nationale 
et favoriser le business .

Trois projets innovants 
dans le secteur de la 
technologie financière 

«fintech» ont été primés 
jeudi soir à Alger lors de 
la cérémonie de clôture du 
programme Fintech Weekend.
Le concours organisé par le 
Forum des jeunes et startups 
(FJS), en collaboration avec le 
GIE monétique a primé trois 
parmi neuf projets parvenus 
en finale de cette première 
édition du programme Fintech 
Weekend spécialisé dans les 
solutions numériques pour la 
technologie financière.

Ainsi, le projet «Deltawire» 
a obtenu le premier prix 
de la catégorie «paiement 
électronique». Ce projet porte 
une plateforme qui facilite 
l’intégration du e-paiement 
dans les business en ligne.
Dans la catégorie 
«Assurances», le projet 
vainqueur s’intitule 

«Insolution». Il permet, selon 
ses créateurs, de faciliter 
les démarches entre les 
entreprises et les clients, en 
fournissant notamment des 
informations sur les services 
et les offres d’assurance 
fournis par l’entreprise et 
en facilitant la demande 
d’indemnisation du client 
auprès de l’entreprise en cas 
d’incident.
Le projet «NPay» a, quant 
à lui, obtenu le premier prix 
dans la catégorie «paiement 
électronique». Il s’agit d’une 
application mobile permettant 

de faciliter les transactions 
financières en ligne et hors 
ligne.
Selon les porteurs de ce projet,  
cette application encouragera 
les clients à utiliser le 
paiement électronique en 
permettant d’envoyer ou 
de recevoir «facilement et 
rapidement» de l’argent, tout 
en enregistrant les échanges 
dans un journal que le client 
pourra consulter à tout 
moment.
La cérémonie de clôture du 
programme, ayant offert 
un prix de 200.000 dinars à 

chacun des trois vainqueurs, 
a réuni des institutions 
financières, banques et 
sociétés d’assurance ainsi 
que des experts du secteur 
informatique, des statrups.
Pour rappel, le concours a 
été officiellement lancé le 
15 septembre dernier. Les 
porteurs de projets avaient 
alors bénéficié pendant 
trois jours de formations de 
formateurs certifiés dans le 
domaine de l’entrepreneuriat 
et de la technologie financière 
pour développer leurs projets 
innovants.
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